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URGE SOLUCIÓN INTEGRAL 
PARA FRENAR LA

CONTAMINACIÓN DEL RÍO
Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- La plan-
ta tratadora de aguas resi-
duales en Sabinas, que ha 
permanecido sin operación 
durante años, podría final-
mente ponerse en marcha 
con una inversión cercana 
a los 27 millones de pesos, 
según lo confirmó el inge-
niero José Lauro Villarreal 
Navarro, director de la Co-
misión Estatal de Aguas y 
Saneamiento (CEAS). En 
entrevista, el funcionario 
explicó que ya se cuenta 
con los estudios necesarios 
para identificar las obras 
que deben realizarse, tanto 
al interior de la planta como 
en su entorno, para garanti-
zar su funcionamiento.

“Ya sabemos qué obras 
se requieren hacer y cuáles 
adicionales para la con-
ducción de aguas negras”, 

precisó Villarreal Navarro, 
al detallar que una de las 
principales limitantes ac-
tuales es la ubicación mis-
ma de la planta, ya que 
se encuentra en una zona 
donde no llega directamen-
te el agua residual. Por ello, 
uno de los componentes 
más urgentes del proyecto 
es construir una línea de 
conducción que permita 
trasladarlas hasta las insta-
laciones de tratamiento.

Además, señaló que el 
proyecto contempla una 
reconversión completa de 
la planta, lo que implica 
la modernización de los 
equipos, la adecuación 
del sitio y la reparación de 
fallas estructurales existen-
tes. Todo esto representa 
una inversión estimada en 
27 millones de pesos, una 
suma que reconoció como 
considerable.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- Con el 
respaldo del Gobierno del 
Estado de Coahuila, que 
encabeza el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, y 
con el firme compromiso de 
seguir impulsando accio-
nes que mejoren la calidad 
de vida de quienes más lo 
necesitan, el DIF Coahuila 
llevó a cabo la “Pasarela 
con Causa 2025”, evento 
realizado en el emblemático 
Museo del Desierto.

Encabezado por la Pre-
sidenta Honoraria del DIF 
Coahuila, Liliana Salinas 
Valdés, el evento reunió a 
importantes personalidades 
del sector social y empresa-
rial, como  Eduardo Murra 
Farrus, directivo de Grupo 
CIMACO; Alejandro Cepe-
da Valdés, Director General 
del DIF Coahuila; Ivonne Es-
pinosa Torres, Directora de 
Programas Sociales del DIF 
Coahuila, y Cuquis Balleste-
ros, Gerente de Relaciones 
Públicas de CIMACO.

La  presidenta honoraria 
del DIF Coahuila, Liliana Sa-
linas Valdés, dio a conocer 
que la Pasarela con Causa 
2025 tiene como propó-
sito recaudar fondos que 
serán destinados al apoyo 
de niñas, niños y adoles-
centes de nuestro estado 
con discapacidad auditi-
va y/o visual, permitiendo 
con ello facilitar el acceso 

a intervenciones médicas, 
terapias y apoyos funciona-
les que transformarán sus 
vidas.      

Gracias a la colaboración 
de la tienda departamental 
CIMACO, el evento contó 
con la presentación de re-
conocidos diseñadores y 
modelos, creando un am-
biente de elegancia y soli-
daridad. Asimismo, se ofre-

cieron aperitivos a todos los 
asistentes y se llevó a cabo 
una rifa con atractivos pre-
mios, en un ambiente de 
convivencia y apoyo mutuo.

Durante la velada, se 
presentó un emotivo núme-
ro musical a cargo de la 
talentosa cantante Marlete 
Volz, quien, con su interpre-
tación, tocó los corazones 
del público y añadió un mo-

mento especial al evento.
Uno de los momentos más 

significativos fue la entrega 
de un reconocimiento espe-
cial a CIMACO, por su valiosa 
colaboración en esta iniciati-
va con causa, mismo que fue 
entregado por la Lic. Ivonne 
Espinosa Torres, como mues-
tra del agradecimiento del 
DIF Coahuila por su compro-
miso social.

UN ÉXITO  LA PASARELA CON 
CAUSA 2025 DEL DIF COAHUILA

Se refleja la confianza de los
empresarios en el nuevo gobierno, 

afirmó el alcalde “Chano” Díaz

CHELSEA CONQUISTA LA CONFERENCE LEAGUE 
Y COMPLETA EL TRIPLETE EUROPEOBertha lópez / FaCtor

FRONTERA, COAH.- Lejos 
de los estereotipos cinema-
tográficos y las escenas sen-
sacionalistas, el exorcismo 
continúa siendo parte del 
ministerio de la Iglesia Ca-
tólica, aunque bajo estrictas 
normas y con un enfoque 
responsable. Así lo afirma el 
padre Paulo Sánchez Valen-
cia, párroco en la comuni-

dad del Verbo Encarnado en 
Frontera y exorcista designa-
do por la Diócesis de Saltillo.

Con más de dos décadas 
de experiencia sacerdotal, 
el padre Sánchez asegura 
que este rito sagrado solo 
se practica tras una pro-
funda evaluación. “Antes 
de hablar de posesión, se 
deben agotar todas las po-
sibilidades médicas y psi-
cológicas.

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- La emo-
ción se desborda en la 
mirada de Itza Saucedo 
Chávez, una mujer de fe 
inquebrantable, de espíritu 
fuerte y corazón agradeci-
do. Con voz entrecortada 
y lágrimas que ahora son 
de alegría, cuenta que está 
viva por gracia de Dios. “Yo 
soy un milagro viviente”, 

dice, mientras revive una 
historia que parece escrita 
desde la esperanza, el do-
lor, y la luz de una fe que 
no conoce rendición. Hace 
cuatro años, el mundo de 
Itza se estremeció con el 
diagnóstico de cáncer de 
mama. Era agresivo, con 
metástasis. Vivió todo el pro-
ceso: quimioterapias, trata-
mientos, hospitales, incerti-
dumbre y miedo.PÁG. B1 PÁG. B1

PÁG. C1

REALIZAN EXORCISMO EN 
FRONTERA; DIÓCESIS DE 

SALTILLO LO AVALÓ

“SAN JUDAS ME ESCUCHÓ”: EL
TESTIMONIO DE ITZA, UN MILAGRO 

QUE FLORECE ENTRE LÁGRIMAS Y FE
EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

LLEGAN NUEVAS INVERSIONES A SABINAS
Bertha lópez / FaCtor

SABINAS, COAH.- 
Con la apertura de 
dos nuevos negocios 

que generarán empleos y 
contribuirán en el fomento 
económico de la cuidad, 
esta mañana el presidente, 
José Feliciano Díaz Iriba-
rren, asistió a la apertura 
de los modernos estable-
cimientos propiedad de la 
familia Ibarra Uzeta. 

Reconoció la confianza 
de los empresarios loca-
les como Enrique Armando 
Ibarra Tamez, que tienen la 
determinación en invertir, 
para convertir a la ciudad 
de Sabinas como un lugar 
atractivo para la llegada 

de nuevas empresas que 
impulsan el dinamismo 
económico y su diversifica-
ción.

El negocio denominado 
DARIBA, en el giro de re-
facciones para camiones 
de carga, surge como una 
alternativa para las com-
pañías de transportes lo-
cal y foráneas que buscan 
autopartes de excelente 
calidad que garanticen el 
funcionamiento de las uni-
dades. 

El empresario también 
puso a disposición de los 
clientes la innovadora op-
ción de “Mis Bodeguitas” 
que ofrece el almacena-
miento temporal de diver-
sos artículos. PÁG. B1

INAUGURAN EN MÚZQUIZ PROGRAMA 
“ESCUELAS CON AGUA”
FaCtor
MÚZQUIZ, COAH.- Reiterando 
el compromiso con el medio am-
biente, el Gobierno del Estado, en 
conjunto con Arca Continental y el 
ayuntamiento de Múzquiz, puso 
en marcha el programa “Escuelas 
con Agua” en seis planteles de 
este pueblo mágico, que benefi-

ciará a 2 mil 500 alumnos.
En representación del gober-

nador Manolo Jiménez Salinas, 
la secretaria de Vinculación Ciu-
dadana, Proyectos de Innovación 
Social e Inversión Público Pro-
ductiva, María Bárbara Cepeda 
Boehringer cortó el listo inaugural 
junto a Carlos Zazueta, represen-
tante de Arca Continental y Laura 

Jiménez, alcaldesa de Múzquiz, 
además de alumnos de la escuela 
secundaria “Profr. Agustín Terra-
zas Menchaca”.

Cepeda Boehringer destacó el 
compromiso del gobierno más ciu-
dadano de la historia que encabeza 
el gobernador Manolo Jiménez con 
promover y fomentar la participación 
de todos los sectores. PÁG. A4
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Los días de la Repú-
blica están conta-
dos. El próximo 1 

de junio se concreta la 
operación para eliminar 
la autonomía del Poder 
Judicial y reemplazarla 
por los “tribunales del 
bienestar”: ese día se ele-
girá a 881 juzgadores en 
una elección que fue pro-
mocionada bajo un mo-
numental engaño: la “de-
mocratización” del Poder 
Judicial.

Morena y rémoras ten-
drán así el control abso-
luto de los tres Poderes de 
la Unión: Ejecutivo, Le-
gislativo y Judicial.

El oficialismo gober-
nará sin contrapesos, sin 
amparos, y controversias 
que obstaculicen sus pla-
nes A, B, C, D… Z.

El sueño que AMLO no 
pudo concretar en funcio-
nes se hará realidad den-
tro de cinco días.

* En Morena no se can-
san de decir que el pueblo 
elige; que el pueblo quita 
y el pueblo pone, pero en 
corto reconocen que el es-
cenario más optimista es 
el de una participación 
de 20 por ciento, acarrea-
dos incluidos.

Es decir, sólo dos de 
cada diez mexicanos, 
que en su gran mayoría 
serán acarreados, irán a 
las urnas ese domingo. 
Agregue que es un proce-
so con vicios de origen. 
Es falso que la reforma 
judicial sea un mandato 
de las urnas. Todos sabe-
mos cómo se agandalla-
ron la mayoría calificada 
en San Lázaro.

Con 54 por ciento de los 
votos, los órganos electo-
rales, controlados por el 
guinda, les otorgaron 75 
por ciento de las curules. 
Del Senado mejor ni ha-
blamos, ¿Se acuerda de 
Yunes?

Súmele tómbolas con 
derecho de admisión, 
acordeones con sugeren-
cias por quién votar, co-
mités de evaluación iden-
tificados con la cuatroté. 

Y luego se extrañan que 
el Financial Times califi-
que la elección de kafkia-

na, por absurda, compli-
cada y extraña.

Se crea, por cierto, un 
Tribunal Disciplinario 
con facultades para des-
tituir a juzgadores que se 
atrevan a ejercer su auto-
nomía. Van a reforzar el 
control que ya tienen so-
bre el Tribunal Electoral. 
Y qué decir de la Supre-
ma Corte. No hay duda 
de que los nueve minis-
tros que conformarán el 
máximo tribunal se pa-
rezcan más a Lenia Ba-
tres que a Norma Piña.

* Ya que estamos. La 
Comisión Permanen-
te Nacional del PAN, su 
máximo órgano de direc-
ción operativa, llamó a 
todos los que ocupan car-
gos de dirigencia en ese 
partido a no votar en la 
elección judicial. “Lo que 
va a ocurrir no es una 
elección, sino un fraude, 
una transa, una estafa 
para que Morena tome 
el control total y abso-
luto del Poder Judicial”, 
aseguró Ricardo Anaya, 
coordinador de la banca-
da del PAN en el Senado.

Los priistas tampoco 
van a ir a votar. Dice el 
jefe de la bancada trico-
lor en el Senado, Manuel 
Añorve, que no van a 
avalar una reforma que 
elimina la división de 
Poderes para hacer “un 
traje a la medida de este 
gobierno autoritario”.

* Dice Ricardo Monreal, 
coordinador de los dipu-
tados de Morena, que ya 
no es posible aguantar la 
“podredumbre” del Poder 
Judicial y que la reforma 
judicial es una “válvula 
de escape” para renovar 
ese poder. Pronostica que 
los ciudadanos van a re-
cuperar la confianza en 
la justicia.

–¿Qué garantías tene-
mos de que no habrá “po-
dredumbre” en el nuevo 
Poder Judicial, si los juz-
gadores son seres sujetos 
a la condición humana? 
Le preguntamos.

–Tengo confianza en 
que el nuevo Poder Judi-
cial estará a la altura de 
las circunstancias. Tengo 

la confianza de que será 
mucho mejor que la pu-
trefacción en la que se 
encuentra actual Poder 
Judicial de la Federación 
—respondió.

* Luego de que la Pre-
sidenta revelara que la 
CNTE la dejó plantada, el 
pasado 8 de mayo, las se-
cretarías de Gobernación 
y Educación, el ISSSTE y 
otras dependencias, con-
vocaron a la Comisión 
Única Organizadora de 
la CNTE para continuar 
con el diálogo, hoy a las 
11 a.m. en Bucareli.

“Estamos convencidos 
de que el diálogo es la 
única manera de encon-
trar soluciones al objetivo 
que compartimos: alcan-
zar mejores condiciones 
para las y los maestros y 
con ello contribuir al de-
sarrollo del Sistema Edu-
cativo Nacional”, dice la 
convocatoria.

En un comunicado, la 
Secretaría de Goberna-
ción adelantó que el pro-
pósito de la reunión es 
dar a conocer a la Coor-
dinadora una nueva pro-
puesta que beneficiará al 
magisterio nacional. Al 
cierre de esta columna, 
los maestros disidentes 
no habían confirmado su 
asistencia a la reunión. 

Eso sí, hicieron saber 
que buscan respuestas 
nuevas y resolutivas. No 
le ven sentido al diálogo, si 
las autoridades sólo repi-
ten respuestas conocidas.

* Una buena. La se-
nadora emecista Ama-
lia García fue pro-
puesta para recibir la 
medalla Belisario Do-
mínguez, máxima conde-
coración que la Cámara 
alta otorga a ciudadanos 
mexicanos por sus accio-
nes en beneficio de la na-
ción o de la humanidad.

La propuesta es de la 
periodista Sara Lovera. 
Adhieren más de 25 redes 
nacionales y 150 perso-
nas en lo individual.

En la carta que envió a 
la Comisión de la Meda-
lla Belisario Domínguez, 
la periodista destaca la 
“inquebrantable” convic-
ción social y política que 
caracteriza a doña Ama-
lia, alguna vez presiden-
ta nacional del desapare-
cido PRD.

La relación 
entre el pre-
sidente o pre-

sidenta de Morena 
con la CNTE es 
algo como el juego 
del burlador bur-
lado. Asumen que 
esa organización 
de choque es ma-
nejable y el tiempo 
acredita que es un 
problema mayor 
por su pulsión a la 
extorsión, con una 
afectación grave 
a la educación en 
los estados donde 
hay más pobres 
del país. También 
plantea un pro-
blema político y 
económico por su 
activismo, la ma-
nera de ejercer sus 
derechos políticos 
y por el impacto 
directo e indirecto 
en la economía de 
los lugares donde 
está presente.

En el asunto hay 
que distinguir 
cuatro planos: la 
educación, los de-
rechos laborales en 
el ámbito gremial, 
el político y el cri-
minal. Es eviden-
te que lo que más 
importa es la edu-
cación, que sea de 
calidad y autén-
tico sentido social 
la hace el vehículo 
más eficaz para 
la superación per-
sonal, familiar y 

comunitaria. La 
misión social edu-
cativa como fór-
mula de reivindi-
cación se extravió 
en el entramado de 
intereses políticos 
y gremiales de go-
biernos y sindica-
tos. Aun así, es un 
logro mayúsculo lo 
que pudo hacerse 
casi durante un 
siglo, hasta antes 
de la llegada del 
obradorismo al po-
der.

Los intereses gre-
miales siempre se 
han confrontado 
con un servicio 
educativo de cali-
dad. Es explicable, 
las maestras y los 
maestros buscan 
mejorar sus condi-
ciones de vida. Los 
profesores lejos es-
tán de ser un sector 
privilegiado como 
los trabajadores de 
CFE o Pemex. La 
situación se com-
plica con la expre-
sión gremial de las 
demandas legíti-
mas de los profe-
sores; el músculo 
del sindicato no se 
asocia al bienestar 
de sus representa-
dos, sino a la ne-
gociación política 
con el gobierno, 
que adquiere ma-
yor dimensión por 
la crisis económica 
y su potencial elec-

toral.
El gremio educa-

tivo, en cualquiera 
de sus expresiones, 
SNTE o la CNTE 
es una fuerza po-
lítica relevante, 
fundamental para 
la educación de ca-
lidad, pero se han 
impuesto los obje-
tivos políticos. No 
hay gobierno que 
no haya estable-
cido una relación 
que va más allá de 
los temas estricta-
mente laborales. 
Incluso, el poder 
del sindicato se 
centra en fortale-
cer su control de la 
base trabajadora a 
través de su inter-
vención en la defi-
nición de plazas, 
promoción y bene-
ficios sociales. Ha 
habido intentos 
de rescatar el pro-
yecto educativo. 
Destacan secreta-
rios que pusieron 

su mejor empeño 
para mejorar y 
profesionalizar al 
magisterio como 
Fernando Solana, 
Jesús Reyes Hero-
les, Miguel Limón, 
Emilio Chuayffet 
y Aurelio Nuño, 
decidido a em-
prender la refor-
ma más profunda 
y trascendente de 
rescate de la edu-
cación pública de 
calidad. Los pre-
sidentes del PAN 
no supieron lidiar 
con la representa-
ción magisterial y 
con López Obrador 
se retrocedió por-
que convergieron 
las pulsiones des-
tructivas del presi-
dente, con los de la 
CNTE.

López Obrador y 
la CNTE transita-
ron por el mismo 
camino de privi-
legiar la política 
sobre la función 
educativa. La des-
trucción de la re-

forma puso en 
manos de los peo-
res el destino de la 
educación pública 
con consecuencias 
lamentables. Se 
destruyó la eva-
luación, la carrera 
magisterial y todos 
los recursos y es-
trategias para la 
calidad educativa. 
Se hizo con saña y 
el daño no fue a los 
aludidos neolibe-
rales, sino al mis-
mo magisterio que 
tuvo que ser some-
tido al humillante 
trato gremial gans-
teril y, desde luego, 
a los estudiantes 
que padecen una 
instrucción que 
no les concede la 
formación, las he-
rramientas o los 
contenidos para la 
superación perso-
nal y la inclusión 
en un mundo cada 
vez más comple-
jo, más exigente 
y demandante de 
destrezas, valores 
y actitudes parti-
culares. La evalua-
ción, lo que queda 
de ésta que es la 
prueba PISA, reve-
la que la educación 
pública está en un 
franco deterioro 
y tiene uno de los 
más bajos niveles 
de calidad en el 
mundo. 

En el juego del 
burlador burlado 
la mascota resul-

tó respondona. El 
CNTE requiere de 
control del apara-
to educativo y de 
servicios sociales. 
No es la irrisoria 
demanda de incre-
mento de 100% del 
salario lo que los 
mueve, sino que 
se consolide y for-
malice la entrega 
de la educación al 
interés de la orga-
nización. Para el 
CNTE es indispen-
sable avanzar en 
tal sentido porque 
es el medio de con-
trol de la base ma-
gisterial. 

El plano criminal 
no solo se manifies-
ta en la extorsión 
a las autoridades 
y en acciones que 
alteran el orden 
público. En Oaxa-
ca ha sido prácti-
ca regular la ilegal 
afectación de vías 
públicas e insta-
laciones de interés 
público. No son solo 
las autoridades las 
rehenes del activis-
mo, sino las perso-
nas y, particular-
mente, los menores 
que ven negado su 
derecho a la edu-
cación. Al menos 
por ahora, la presi-
denta Sheinbaum, 
por la razón que 
sea, no ha cedido a 
la exigencia de un 
encuentro bajo sus 
propias condicio-
nes.
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1917. 
El territorio de Tepic es con- 
vertido en Estado de Nayarit. 

Día del Trabajo.

1812. 
José María Morelos rompe 
el Sitio de Cuautla, impuesto 
por los realistas al mando de 
Félix María Calleja. 

Conmemoración de la muer- 
te de los pilotos de la Fuerza 
Aérea Expedicionaria Mexi- 
cana, Escuadrón 201, en 
1945. La bandera deberá 
izarse a media asta.

1535. 
Hernán Cortés, en su expe- 
dición por los mares del sur, 
desembarca en la Bahía de 
la Cruz (hoy puerto de La 
Paz, Baja California Sur).

Día Mundial de la Libertad 
de Prensa.
 

1858. 
Benito Juárez establece el Go- 
bierno Constitucional en Ve- 
racruz, durante la Guerra de 
Tres Años o de Reforma.

1904. 
Nace Agustín Yáñez, desta- 
cado escritor del género de la 
novela de la Revolución mexi- 
cana, quien fue Secretario de 
Educación Pública en los años 
1964-1970. 

1948. 
México se integra a la Orga- 
nización de Estados Ameri- 
canos (OEA).
 
1862.
Aniversario de la victoria 
de las fuerzas republicanas 
comandadas por el general 
Ignacio Zaragoza sobre el 
ejército francés en Puebla. 
La bandera deberá izarse a 
toda asta. 
 

1811.
En Chihuahua el comandan -
te realista, general Nemesio 
Salcedo, nombra la comisión 
o junta militar que habrá de 
juzgar a Miguel Hidalgo y 
demás jefes insurgentes.

1839.
Nace Gabriel Mancera, quien 
se destacó como político em- 

1780. 
Nace Ignacio Aldama, abo- 
gado que se unió a la lucha 
insurgente encabezada por 
Miguel Hidalgo.

1824. 
Se erige el estado de Nuevo 
León.

1753. 
Aniversario del nacimiento de 
Miguel Hidalgo y Costilla, ini- 
ciador de la Independencia de 
México. La bandera deberá 
izarse a toda asta.

1846.
Batalla de Palo Alto, fuerzas 
norteamericanas derrotan a 
las tropas nacionales al man- 
do del general Mariano Arista.

Día Mundial de la Cruz Roja.
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1911. 
Luis Moya, revolucionario 
maderista, uno de los pri- 
meros en levantarse en ar- 
mas en noviembre de 1910, 
muere en la toma de Som- 
brerete, Zacatecas. 

1911.
Fuerzas magonistas derro- 
tan a las federales y toman 
la plaza de Tijuana. 
 

1911.
Pascual Orozco y Francisco 
Villa toman Ciudad Juárez, 
acción que consolidó el mo- 
vimiento revolucionario en 
el norte del país; inicia la 

rio Díaz. 

Día de la Madre. 

1535. 
Se funda la Real Casa de 
Moneda.

1846.
James Knox Polk, Presi- 
dente de Estados Unidos, 
pide al Senado de ese país 
declarar la guerra a México. 
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1856. 
El obispo de Puebla, Pelagio 
Antonio de Labastida y Dá- 
valos, es expulsado del pa- 
ís, por atacar la política 
liberal del gobierno de la 
República.

1879.
Muere Luis Hidalgo y Car- 
pio, precursor de la medi- 
cina legal mexicana y autor 
del libro Compendio de me- 
dicina legal . 

1889.
Nace Abelardo L. Rodríguez, 
militar revolucionario, quien 
fuera gobernador de Baja 
California en 1923 y Presi- 
dente de la República entre 
1932 y 1934. 

1942. 
Un submarino alemán hunde 
el barco petrolero mexicano 
Potrero del Llano, hecho que 
provocó la participación de 
México en la Segunda Gue- 
rra Mundial.
 
1974.
Muere Jaime Torres Bodet, 
poeta, político y diplomáti -
co, quien fue secretario de 
Educación Pública entre 
1943-1946, y 1958-1964, y 
director general de la 
UNESCO. 

1836. 
Antonio López De Santa 

Velasco, donde reconoce la 
independencia de Texas; ob- 
tiene su libertad a cambio.

1983.
Muere Miguel Alemán Val- 
dés, Presidente de México 
entre 1946 y 1952.

1519.
Hernán Cortés crea el cabil- 
do de la Villa Rica de la Vera 
Cruz y éste lo nombra capi- 
tán general y justicia mayor. 

2012.
Muere Carlos Fuentes, uno 
de los más destacados escri- 
tores mexicanos de la se- 
gunda mitad del siglo XX.

1867.
Aniversario de la toma de 
Querétaro, por las fuerzas 
de la República, con lo que 
concluyó el gobierno impe- 
rial de Maximiliano. La ban- 
dera deberá izarse a toda 
asta.  

Día del Maestro. 

16 17 18 19 20 21

23 24 25 26 2827

1768.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el pintor novohispano Mi- 
guel Cabrera, gran exponen- 
te del barroco.

1833. 
Antonio López de Santa Anna 
asume por primera vez la 
Presidencia de la República. 

1905. 
Se crea la Secretaría del Des- 
pacho de Instrucción Pública 
y Bellas Artes, a instancias 
de Justo Sierra Méndez.

1863.
Tras 62 días de sitio, la Ciu- 
dad de Puebla se rinde ante 
los franceses.

1889.
Nace en Monterrey, Nuevo 
León, Alfonso Reyes, des- 
tacado escritor y diplomá- 
tico; hijo del general Ber- 
nardo Reyes.

1911.
En Ciudad Juárez, represen- 
tantes de Francisco I. Ma- 

negociaciones de paz, sus- 
pendiéndose los enfrenta- 
mientos en todo el país.

1917.
Muere fusilado por zapatis- 
tas en Tlaltizapán, Morelos, 
el profesor Otilio Montaño, 
coautor del Plan de Ayala, 
acusado de entrar en tratos 
con el enemigo.

1994.
México ingresa a la Organi- 
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, que 
aglutina a las economías más 
desarrolladas del mundo. 

1822. 
El Congreso declara a Agus- 
tín de Iturbide emperador 
de México.

1822.

bide como Emperador del Pri- 
mer Imperio de México.      

1889.
Muere Francisco Díaz Cova- 
rrubias, quien levantó la Car- 
ta Geográica del Valle de 
México. 

1506. 
Muere en Valladolid, España, 
Cristóbal Colón.
 
1914. 
La División del Norte al man- 
do de Francisco Villa, toma 
sin resistencia la Ciudad de 
Saltillo, Coahuila.

1914. 
Se inician las Conferencias de 
Niágara Falls, para resolver el 

dos y México con motivo de 
la invasión estadounidense a 
Veracruz.

1979. 
Muere Juan de Dios Bátiz, 
fundador y primer director del 
Instituto Politécnico Nacional.

1911. 

Ciudad Juárez y termina el 

1920.
Aniversario de la muerte 
de Venustiano Carranza. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1902. 
Muere Mariano Escobedo, 
militar liberal, luchó en la 
Guerra de Reforma y las 
intervenciones norteameri -
canas y francesas y obtuvo 
la rendición de Maximiliano 
en Querétaro.

1909. 
Profesionales, intelectuales 
y periodistas independientes 
encabezados por Francisco I. 
Madero, fundan el Centro 
Nacional Antirreleccionista 
de México.

1812.
Muere en Guadalajara, hoy 
estado de Jalisco, don Antonio 
Torres, insurgente conocido 
como “El Amo Torres”.

1962.
Muere asesinado en Xochical- 
co, Morelos, Rubén Jaramillo, 
líder agrario.

1911. 
Manifestaciones en la Ciu- 
dad de México contra el ré- 
gimen de Díaz.

1919.
Muere en Montevideo, Uru- 
guay, el poeta y diplomáti -
co Amado Nervo, conside- 
rado un poeta mítico de ex- 
trema simplicidad, destaca- 

humanismo.

1911.
La Cámara de Diputados 

Díaz como Presidente de 
México.

2011. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, la pintora surrealista 
Leonora Carrington.

1910. 
Se expide el decreto que 
crea la Universidad Nacional, 
impulsado por Justo Sierra 
Méndez, entonces secreta- 
rio de Instrucción Pública.

1977. 
El Palacio de Lecumberri se 
nombra como nueva sede 
del Archivo General de la 
Nación.

1812. 
Se publica en Sultepec, el pri- 
mer número del periódico 
insurgente El Ilustrador 
Americano .

1867. 
José María Lacunza, presi- 
dente del Consejo de Minis- 
terio del emperador Maxi- 
miliano, lee la abdicación de 
éste en presencia de Maria- 
no Riva Palacio y José María 
Iribarren.
 

1893.
Muere el músico Felipe 
Villanueva, compositor pia- 
nista y violinista de gran ta- 
lento; en 1887 funda el 
Instituto Musical de México.

1942. 
México declara la guerra a 
las potencias del Eje en la 
Segunda Guerra Mundial.

24 de diciembre

29 30

1821.
El teniente coronel Antonio 
López de Santa Anna, se 
apodera de Jalapa con el 
Plan de Iguala, que declaraba 
la Independencia de México.
 
1959.
Muere Rafael Ramírez Cas- 
tañeda, impulsor de la es- 
cuela rural y creador de pro- 
gramas docentes para niños 
y adultos del campo.

1861.
Melchor Ocampo, destacado 
líder liberal, es tomado pri- 
sionero por una gavilla con- 
servadora en su hacienda de 
Pomoca, Michoacán.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
es recibido con un Te Deum 
en Córdova, después de la 
fría recepción del pueblo de 
Veracruz el día anterior.

31

1850.
Muere Mariano Otero, po- 
lítico y escritor de ideas li- 
berales, promotor del jui- 
cio de amparo.

1911.

Díaz parte de Veracruz 
hacia Francia, a bordo del 
Ipiranga. 

Día Mundial sin Tabaco.
           

10 de mayo
día de la Madre

08 de mayo
día Mundial

de la Cruz Roja

15 de mayo
Día del Maestro
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Como parte 
de los trabajos de 

la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Defensa) para el 
combate a la producción de 
enervantes, elementos del 
Ejército Mexicano destru-
yeron 209 cultivos ilegales 
en seis entidades, informó el 
Gabinete de Seguridad del 
Gobierno de México.  En 
su reporte correspondien-
te a las acciones relevantes 
del martes 27 de mayo, el 
organismo detalló que fue-
ron erradicados 161 plantíos 
de amapola, distribuidos en 
nueve hectáreas, y 48 cul-
tivos de mariguana, en seis 
hectáreas.  Estos trabajos 
fueron realizados en Chi-
huahua, Durango, Sinaloa, 
Baja California, Oaxaca y 
Guerrero, por parte del per-
sonal militar.

En relación con las accio-
nes para combatir el robo 
de hidrocarburos, se indicó, 
los integrantes del Ejército 
Mexicano localizaron e in-
habilitaron seis tomas clan-
destinas, de las cuales cinco 
se ubicaron en Jalisco y una 
en Querétaro. El Gabinete de 
Seguridad detalló que milita-
res e integrantes de la Guar-
dia Nacional realizaron ope-
rativos en Apaseo el Grande, 
Irapuato, Moroleón y León, 

Guanajuato, en los que detu-
vieron a tres personas.

En estas acciones se ase-
guraron dos tractocamiones 
con autotanque, dos vehícu-
los, 45 mil litros de gas LP 
y diversas dosis de drogas. 
Las instancias que integran 
el Gabinete de Seguridad, 
durante el martes de esta se-
mana, realizaron detencio-
nes, cateos, aseguramientos 
de armas de fuego y de dis-
tintos tipos de droga en 12 

entidades, de acuerdo con su 
reporte. 

Se detalló que, en Mi-
choacán, personal de la Se-
cretaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana (SSPC) 
y Policía Estatal detuvieron 
a dos personas, en posesión 
de dos armas largas, 24 mil 
cartuchos, 85 cargadores, 23 
kilos de mariguana, equipo 
táctico y un vehículo vincu-
lado un grupo delictivo. En 
Sinaloa, nuevamente se rea-
lizó una revisión del Centro 
Penitenciario de Aguaruto, 
con un saldo de un arma 
larga, tres armas cortas, 
cargadores, 107 cartuchos 
y diversas dosis de droga, 
aseguradas.

Además, se decomisaron 
en ese penal 89 celulares, 
tres bandas anchas móvi-
les, 12 módems, 19 USB, 
11 tarjetas telefónicas, siete 
radios, 62 armas blancas, 18 
puntas y 17 desarmadores.

FACTOR

MONTERREY, NL.- Ante 
la reciente imposición de 
aranceles por parte de Es-
tados Unidos a productos 
mexicanos, el gobernador de 
Nuevo León, Samuel García 
Sepúlveda, anunció un pa-
quete de medidas económi-
cas para apoyar a las empre-
sas del estado y minimizar 
los efectos negativos en la 
economía local. Durante el 
evento “Nuevo León Infor-
ma”, el mandatario estatal 
explicó que el plan fue dise-
ñado en colaboración con la 
Secretaría de Economía y la 
Secretaría de Finanzas y Te-
sorería, y fue discutido con 
las cámaras empresariales. 
El objetivo principal es man-
tener el liderazgo económi-

co del estado, evitar la pérdi-
da de empleos y fortalecer la 
actividad productiva.

Fortalecimiento del Pro-
grama “Hecho en Nuevo 
León” y del mercado inter-
no: Se impulsará el consu-
mo de productos locales, 
incluyendo alimentos, ma-
nufactura, vehículos y elec-
trodomésticos. También se 
promoverá la adhesión de 
más empresas al sello “He-
cho en Nuevo León” y se 
facilitará el registro de mar-
cas y códigos de barras sin 
costo.

Desarrollo de cadenas 
productivas en sectores es-
tratégicos: Se fomentará la 
integración de Pequeñas y 
Medianas Empresas (Py-
mes) a la cadena de valor de 
grandes corporaciones y se 

fortalecerá el programa Su-
pply Hub para sustituir im-
portaciones con producción 
local. Defensa del mercado 
local y exploración de nue-
vos mercados: Se trabajará 
en alianzas con gobernado-
res y congresistas de Estados 
Unidos para intentar elimi-
nar los aranceles y se explo-
rarán oportunidades comer-
ciales en Europa y Asia.

Financiamiento: Se au-
mentará en 100 millones de 
pesos el programa Focrece, 
alcanzando un total de 5 mil 
millones de pesos en cré-
ditos. Además, Bancomext 
ofrecerá financiamientos de 
hasta 30 millones de pesos 
para exportadores, y se des-
tinarán recursos específicos 
para emprendedores del sec-
tor turístico de cara al Mun-

dial 2026.
Simplificación y digi-

talización de trámites: Se 
busca digitalizar el 80% de 
los trámites en permisos am-
bientales, de agua, drenaje 
y construcción, reduciendo 
tiempos y eliminando bu-
rocracia. Este proceso se 
coordinará con municipios 
mediante la Mesa Metropo-
litana. Impulso a sectores 
de tecnología y servicios: 
Se incentivará el desarrollo 
de empleos en tecnología, 
software y trabajo remoto, 
sectores no afectados por 
los aranceles, fomentando la 
creación de empleos digita-
les.

Fomento estatal de in-
fraestructura: Se acelerará 
la inversión en obra pública, 
destinando más recursos a 
proyectos como la expansión 
del Metro, carreteras, hospi-
tales y escuelas. Gestiones 
ante el Gobierno Federal: 
Se solicitará apoyo a la fe-
deración en materia fiscal, 
incluyendo devoluciones del 
SAT y eliminación de doble 
tributación para facilitar la 
exportación. El gobernador 
Samuel García destacó la 
resiliencia de Nuevo León 
frente a crisis anteriores, 
asegurando que este reto 
económico será superado 
con acción y estrategia.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La 
advertencia estaba hecha. 
A pesar de la evidencia que 
mostraba que los aranceles 
solo elevan el déficit comer-
cial de bienes de Estados 
Unidos —como ocurrió en 
su primer mandato—, Do-
nald Trump eligió desoír las 
señales. Entre enero y marzo 
de 2025, el déficit alcanzó 
un nuevo récord: 424,612 
millones de dólares, frente 
a los 248,480 millones del 
mismo periodo del año an-
terior, detallan cifras del De-
partamento de Comercio de 
Estados Unidos.

La sacudida también 
transformó el tablero del 
ranking global. China, el 
país más afectado por la 
guerra comercial, mantuvo 
el primer lugar como prin-
cipal origen del déficit es-
tadounidense. Pero Irlanda 
ascendió al segundo lugar. 
México descendió del se-
gundo al cuarto sitio. Suiza 
brincó del puesto 17 al ter-
cero. En el extremo, Austra-
lia pasó del lugar 230 al 18. 
La visión de Trump se apoya 
en la idea de una América 
fuerte y autosuficiente. Bajo 
ese principio, los aranceles 
deben funcionar como un 
muro económico para frenar 
las importaciones, proteger 
el empleo y reducir el défi-
cit. Sin embargo, los datos 
revelan otra realidad. 

Desde que la administra-
ción intensificó sus barre-
ras comerciales, el déficit 
en bienes no ha dejado de 
crecer. De acuerdo con el 
Progressive Policy Institute 
(PPI), la combinación de de-
cretos arancelarios firmados 
entre febrero y marzo y la 
expectativa de los arance-

les del 2 de abril desató un 
acelerado aumento en las 
importaciones. Entonces 
esta reacción inmediata ge-
neró un “rápido y masivo” 
aumento del déficit. Las es-
timaciones del PIB trimes-
tral de la Oficina de Análisis 
Económico (BEA) refuer-
zan esta lectura. Durante 
2024, el déficit comercial 
se mantuvo entre 200,000 y 
250,000 millones de dólares 
por trimestre, menos de 3% 
del PIB. Pero el primer tri-
mestre de 2025 rompió con 
la tendencia. El saldo nega-
tivo se disparó hasta supe-
rar los 400,000 millones de 
dólares, equivalentes a 4.2% 
del PIB. Se trata del porcen-
taje más alto registrado por 
la BEA en 17 años, desde 
los meses previos a la crisis 
financiera de 2008.

 Dean Baker, economista 
del Centro de Investigación 
Económica y Política, ex-
plica que las importaciones 
sustituyeron el consumo de 
bienes nacionales. Las per-
sonas anticiparon la entrada 
en vigor de los nuevos aran-
celes y adelantaron compras 
de autos, maquinaria, tecno-
logía y materiales industria-
les. Este comportamiento 
también provocó una des-
aceleración del gasto en ser-
vicios, que apenas creció a 
una tasa anual de 2.4%, fren-
te al 3% del año anterior. El 
aumento de las compras ex-
ternas no se tradujo en una 
expansión del PIB. Baker 
señala que las importaciones 
solo suman al crecimiento si 
generan nuevos consumos. 
Pero en este caso, sustitu-
yeron bienes nacionales. 
El gasto total creció apenas 
1.8% entre enero y marzo, 
muy por debajo de 4% del 
trimestre previo. 

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Este miércoles, la presiden-
ta Claudia Sheinbaum Pardo 
calificó como “desafortuna-
da” la declaración del Fiscal 
Especial del Caso Ayotzina-
pa, Rosendo Gómez Piedra, 
quien afirmó que ya están 
en la búsqueda de los “ca-
dáveres” de los 43 estudian-
tes desaparecidos en 2014. 
Durante la conferencia de 
prensa matutina en Palacio 

Nacional, Sheinbaum Par-
do aseguró que el Gobier-
no federal mantiene activa 
la investigación del caso y 
continúa en contacto con los 
familiares de los estudiantes 
de la Escuela Normal Rural 
“Raúl Isidro Burgos”.

“Es una declaración muy 
desafortunada. Alejando 
Encinas ya había dado en su 
momento, cuando fue sub-
secretario (de Derechos Hu-
manos), ya había dado una 
declaración en este sentido, 

pero la declaración no es 
muy afortunada y lo impor-
tante es que seguimos traba-
jando”, expresó la manda-
taria. La presidenta explicó 
que, tras una reciente reu-
nión con los familiares de 
los normalistas, se acordó 
explorar nuevos esquemas 
de investigación para avan-
zar en el esclarecimiento de 
los hechos ocurridos la no-
che del 26 de septiembre de 
2014 en Iguala, Guerrero.

Fue una reunión desde 

mi punto de vista de acer-
camiento (…) estamos de-
sarrollando nuevos esque-
mas que tienen que ver con 
esquemas de investigación 
diferentes a los que se han 
seguido hasta ahora”, des-
tacó. Sheinbaum también 
insistió en que hay diálogo 
abierto con las familias y 
que estas están al tanto del 
nuevo enfoque que se está 
implementando con apoyo 
de la Secretaría de Seguri-
dad y Protección Ciudadana 

(SSPC) y la Fiscalía General 
de la República (FGR). Ten-
go la esperanza, de certeza 
es difícil, pero la esperanza 
de que esta nueva forma de 
investigación nos lleve a 
lo que queremos todos los 
mexicanos: queremos ver-
dad, justicia y encontrar a 
los jóvenes”, dijo.

La presidenta habló sobre 
la posibilidad de sustituir al 
fiscal Rosendo Gómez Pie-
dra por uno que genere con-
fianza en los padres de los 
normalistas de Ayotzinapa. 
Lo que estamos buscando 
es que, si se cambia al fis-
cal actual, pues que sea una 
persona que sea reconocida 
también por los padres y las 
madres. Entonces tenemos 
que ponernos de acuerdo 
con ellos para que pueda ser 
una persona que les genere 
confianza y que nosotros se-
pamos también pues que va 
a llevar a cabo todas las lí-
neas de investigación”, dijo.

Un día antes, el Fiscal 
Especial Rosendo Gómez 
Piedra declaró que actual-
mente están en la etapa de 
búsqueda de los restos de 
los normalistas. Tenemos 
120 detenidos, más de 46 
causas penales, llevamos 

más de 800 lugares visita-
dos en la sierra buscando a 
los cadáveres”, dijo a me-
dios de comunicación. Es-
tas declaraciones generaron 
reacciones entre familiares 
y defensores de derechos 
humanos, quienes conside-
raron que se rompe la narra-
tiva de búsqueda con vida, 
además de adelantar conclu-
siones sin pruebas. Claudia 
Sheinbaum enfatizó que no 
debe perderse la esperanza: 
“Estamos trabajando con 
ellos, se está explicando y 
se está avanzando en nuevas 
herramientas. Lo importante 
aquí es no cerrar las puertas 
a la verdad”.

Defensa destruye 209 cultivos ilegales en seis entidades

El déficit comercial de bienes 
se profundiza ante la oleada 

de aranceles de Trump

Claudia Sheinbaum califica como “muy desafortunada” la declaración del Fiscal sobre búsqueda de “cadáveres” del Caso Ayotzinapa

Zelenski afirma que Rusia acumula tropas en la frontera con Sumi
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UN ÉXITO  LA PASARELA CON CAUSA 2025 DEL DIF COAHUILA

INAUGURAN EN MÚZQUIZ 
PROGRAMA “ESCUELAS CON AGUA”
FACTOR

MÚ Z Q U I Z , 
COAH.- Reite-
rando el compro-

miso con el medio ambiente, 
el Gobierno del Estado, en 
conjunto con Arca Conti-
nental y el ayuntamiento de 
Múzquiz, puso en marcha 
el programa “Escuelas con 
Agua” en seis planteles de 
este pueblo mágico, que be-
neficiará a 2 mil 500 alum-
nos.

En representación del go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas, la secretaria de Vin-
culación Ciudadana, Proyec-
tos de Innovación Social e 
Inversión Público Produc-
tiva, María Bárbara Cepeda 
Boehringer cortó el listo in-
augural junto a Carlos Za-
zueta, representante de Arca 
Continental y Laura Jiménez, 
alcaldesa de Múzquiz, ade-
más de alumnos de la escuela 
secundaria “Profr. Agustín 
Terrazas Menchaca”.

Cepeda Boehringer des-
tacó el compromiso del go-
bierno más ciudadano de 
la historia que encabeza el 
gobernador Manolo Jiménez 
con promover y fomentar la 

participación de todos los 
sectores, los organismos ci-
viles y la iniciativa privada. 

“Con la guía y el ejemplo 
de nuestro gobernador Ma-
nolo Jiménez trabajamos en 
equipo entre sociedad y go-
bierno para atender las de-
mandas de nuestra gente y 
seguir mejorando su calidad 
de vida, convencidos de que 
así se logran mejores progra-
mas y proyectos que consoli-
den el desarrollo y bienestar 
de las familias coahuilen-
ses”, señaló. 

Recordó que la instalación 

de estos sistemas de capta-
ción representan una capa-
cidad de aprovechamiento 
anual de más de un millón de 
litros de agua de lluvia, equi-
valente a ahorrar el conteni-
do en más de 100 pipas de 10 
mil litros. 

“Este programa además 
ofrece talleres y la oportunidad 
invaluable para aprender sobre 
la conservación de nuestros re-
cursos naturales y fomentar la 
cultura del uso responsable del 
agua”, agregó. 

Agradeció y reconoció a 
Arca Continental y funda-

ción Coca Cola por su com-
promiso para fortalecer la 
educación, impulsar el de-
sarrollo sostenible y por su 
importante contribución a 
mejorar la calidad de vida de 
las y los coahuilenses.

“En la Secretaría de Vin-
culación Ciudadana tene-
mos toda la disposición para 
seguir sumando esfuerzos 
y tendiendo puentes con la 
Iniciativa Privada para seguir 
construyendo juntos la gran-
deza de Coahuila”, finalizó. 

A nombre de los beneficia-
rios, la alumna Jocelyn Ortiz 

dijo sentirse muy contenta y 
agradecida por este programa 
pues les permitirá acceder a 
agua limpia para sus activi-
dades escolares, además de 
la capacitación que recibirán 
en los talleres sobre el uso 
responsable del agua.

Por su parte, Carlos Za-
zueta, representante de Arca 
Continental, resaltó que la 
alianza entre gobierno y la 
iniciativa privada puede ge-
neral un cambio real y con 
un impacto positivo en la ca-
lidad de vida de las familias. 

“Este programa no solo fa-
cilita el acceso a agua limpia 
a los planteles escolares, sino 
también promueve la edu-
cación ambiental entre los 
niños y sus familias”, mani-
festó. 

Finalmente, la alcaldesa 
de Múzquiz, Laura Jiménez, 
agradeció por considerar a 
escuelas de este pueblo má-
gico para formar parte de 
este programa con sentido 
ecológico.

“En nuestro gobierno mu-
nicipal estamos comprometi-
do con el trabajo en equipo, 
entre las empresas, y el go-
bierno del estado, y que me-
jor que sea en proyectos para 
el cuidado del agua”, señaló.

Estos planteles se suman a 
los 4 que se inauguraron en 
Piedras Negras y a los otros 
seis que próximamente se 
pondrán en marcha en Artea-
ga, sumando 16 escuelas den-
tro de este programa que a ni-
vel nacional ya suma más de 
100 instituciones educativas.
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CIUDAD ACUÑA, 
COAH.- Este miércoles se 
llevó a cabo la Reunión de 
Contacto Fronterizo entre 
autoridades mexicanas, in-
cluyendo al Gobierno del 
Estado de Coahuila, y repre-
sentantes del Gobierno de 
Estados Unidos, en las insta-
laciones del 26/o Regimiento 
de Caballería, ubicadas en 
Ciudad Acuña, Coahuila.

Durante el encuentro se 
intercambió información es-
tratégica entre autoridades 
estadounidenses, mexicanas 
y del Gobierno de Coahuila, 
con el objetivo de fortalecer 
los mecanismos de vigilancia 
e inteligencia conjunta para 
garantizar la seguridad públi-
ca en la frontera.  

La delegación de los Esta-
dos Unidos destacó los avan-
ces derivados de las reunio-
nes diarias de coordinación 
en materia migratoria entre 
los tres órdenes de gobierno, 
así como la implementación 
de operaciones espejo con 
las fuerzas armadas mexica-
nas. Asimismo,  se destacó 
el trabajo de inteligencia y el 
intercambio de información  
como factores muy impor-
tantes  en la lucha contra la 
delincuencia organizada en 
el tráfico de personas, el trá-
fico de drogas y el contraban-
do de armas. 

Por parte de México y del 
Gobierno de Coahuila se con-
tó con la presencia del Se-

cretario de Gobierno, Óscar 
Pimentel González; el Secre-
tario de Seguridad Pública, 
Héctor Hugo Gutiérrez; el 
General de la 47ª Zona Mili-
tar, José Luis Cruz Aguilar; 
representantes de la Guardia 
Nacional; autoridades del Ins-
tituto Nacional de Migración; 
así como las las Cónsules de 
México en Eagle Pass, Vivian 
Juárez Mondragón, y en Del 
Rio, Paloma Villaseñor.

La delegación estadouni-
dense estuvo encabezada por 
el Coronel Joseph L. O’Hos-
con III, del Ejército de los 
Estados Unidos; un repre-
sentante del Comando Norte 
en Washington; el agregado 
militar de los Estados Unidos 
en México; y representantes 
de la Patrulla Fronteriza de 
los sectores de Big Bend, La-
redo, Eagle Pass y Del Río.
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SALTILLO, COAH.-Con 
el respaldo del Gobierno del 
Estado de Coahuila, que en-
cabeza el gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas, y con el 
firme compromiso de seguir 
impulsando acciones que 
mejoren la calidad de vida de 
quienes más lo necesitan, el 
DIF Coahuila llevó a cabo la 
“Pasarela con Causa 2025”, 
evento realizado en el emble-
mático Museo del Desierto.

Encabezado por la Pre-
sidenta Honoraria del DIF 
Coahuila, Liliana Salinas 
Valdés, el evento reunió a 
importantes personalidades 
del sector social y empresa-
rial, como  Eduardo Murra 
Farrus, directivo de Grupo 
CIMACO; Alejandro Cepeda 
Valdés, Director General del 
DIF Coahuila; Ivonne Es-
pinosa Torres, Directora de 
Programas Sociales del DIF 
Coahuila, y Cuquis Balles-
teros, Gerente de Relaciones 
Públicas de CIMACO.

La  presidenta honoraria 
del DIF Coahuila, Liliana 
Salinas Valdés, dio a conocer 
que la Pasarela con Causa 
2025 tiene como propósito 
recaudar fondos que serán 
destinados al apoyo de ni-
ñas, niños y adolescentes de 
nuestro estado con discapa-
cidad auditiva y/o visual, 
permitiendo con ello facilitar 
el acceso a intervenciones 
médicas, terapias y apoyos 
funcionales que transforma-
rán sus vidas.      

Gracias a la colaboración 
de la tienda departamental 
CIMACO, el evento contó 
con la presentación de reco-
nocidos diseñadores y mo-
delos, creando un ambiente 
de elegancia y solidaridad. 
Asimismo, se ofrecieron 
aperitivos a todos los asisten-

tes y se llevó a cabo una rifa 
con atractivos premios, en un 
ambiente de convivencia y 
apoyo mutuo.

Durante la velada, se pre-
sentó un emotivo número 
musical a cargo de la talen-
tosa cantante Marlete Volz, 
quien, con su interpretación, 
tocó los corazones del públi-
co y añadió un momento es-
pecial al evento.

Uno de los momentos 
más significativos fue la en-
trega de un reconocimiento 
especial a CIMACO, por su 
valiosa colaboración en esta 
iniciativa con causa, mis-
mo que fue entregado por la 
Lic. Ivonne Espinosa Torres, 
como muestra del agradeci-
miento del DIF Coahuila por 
su compromiso social.

Al respecto, la Presidenta 
Honoraria del DIF Coahui-
la agradeció el apoyo de la 

sociedad civil e iniciativa 
privada, destacando que su 
colaboración ha sido funda-
mental. A través de eventos 
con causa, como pasarelas, 
conciertos y juegos deporti-
vos, se han logrado impor-
tantes resultados: 8 cirugías 
de implante coclear, ope-
raciones de labio y paladar 
hendido, cirugías de cata-
ratas, más de 450 aparatos 
auditivos y la entrega de si-
llas-cama en hospitales para 
familiares de pacientes. 

Aún hay 32 niñas y niños 
en espera de un implante 
coclear, por lo que el traba-
jo conjunto debe continuar. 
Finalizó agradeciendo espe-
cialmente al grupo Cimaco 
por su constante solidaridad.

El evento fue posible gra-
cias a la participación y ge-
nerosidad de numerosos pa-
trocinadores, entre ellos:

Coca-Cola, San Juan de 
la Vaquería, Event Lab by 
Karina Verduzco, Depilegs, 
Graciela Berlanga, LeBlanc, 
Gigis Spa, Dairy Queen, 
Ekvilibrio, Endorfit, Jafra, 
Jema Universidad, La Che-
rie, Mora Pan, Xpecial 4 
You, Linaje Alma Charra, La 
Mare Mestiza, Chef Mayra 
Arenas, El Chivatito Princi-
pal, Luk, María José César, 
Miel de Oliva, Proper, Re-
form, Susana Cadena, The 
Spot, Vim fit club, Yoga Stu-
dio, Young Blood, Bodega 
los Cedros, AStudio, Pour 
La France, Chula Salón&S-
pa, AlSuper, Barro Viejo, 
BelaPiel, Boutique By Di-
vas, Bosques de Monterreal, 
Mirai, Moldes y Pasteles, 
Punto y Coma, Postratto, La 
galleta, Xiiidra Artesanal, 
Goga Photography.

El Gobierno del Estado 
de Coahuila y el DIF Estatal 
agradecen profundamente el 
respaldo de la ciudadanía, 
empresarios, diseñadores y 
artistas que hicieron posible 
este evento con causa, rea-
firmando su compromiso con 
las familias coahuilenses y, 
especialmente, con los secto-
res más vulnerables.

Se fortalece la cooperación 
entre autoridades de México, 
Coahuila y Estados Unidos
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Se refleja la confianza 
de los empresarios en el 
nuevo gobierno, afirmó el 
alcalde “Chano” Díaz

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Con la apertura de dos 
nuevos negocios que 

generarán empleos y con-
tribuirán en el fomento eco-
nómico de la cuidad, esta 
mañana el presidente, José 
Feliciano Díaz Iribarren, 
asistió a la apertura de los 
modernos establecimientos 
propiedad de la familia Iba-
rra Uzeta. 

Reconoció la confianza 
de los empresarios locales 
como Enrique Armando 
Ibarra Tamez, que tienen la 
determinación en invertir, 
para convertir a la ciudad 
de Sabinas como un lugar 
atractivo para la llegada de 
nuevas empresas que impul-
san el dinamismo económi-
co y su diversificación.

El negocio denominado 
DARIBA, en el giro de re-
facciones para camiones de 
carga, surge como una alter-
nativa para las compañías de 
transportes local y foráneas 
que buscan autopartes de 
excelente calidad que garan-
ticen el funcionamiento de 
las unidades. 

El empresario también 
puso a disposición de los 
clientes la innovadora op-
ción de “Mis Bodeguitas” 
que ofrece el almacena-
miento temporal de diversos 
artículos.

En el contexto de la ce-

remonia el empresario del 
ramo del transporte de pa-
sajero, incorporó 4 unidades 
nuevas a las rutas intermu-
nicipales.

Asimismo, el alcalde 
Chano Díaz, refirió que su 
gobierno le apuesta a una 
política pública de estrecha 
vinculación con la Iniciativa 
Privada para atraer los pro-
yectos de inversión que di-
versifiquen la actividad eco-
nómica de la zona y generen 
los empleos que necesitan 
las familias sabinenses. 

Confío que la recesión 
económica provocada por 

la falta de contratos para 
la compra de carbón, los 
efectos negativos para los 
productores ganaderos por 
el cierre de la frontera con 
Estados Unidos para la ex-
portación y la pérdida de 
plazas laborales en algunas 
empresas por la aplicación 
de aranceles, se logre supe-
rar en corto plazo y se for-
talezca a estos importantes 
renglones.

Dijo que en breve se 
podría anunciar la cons-
trucción de una compañía 
refresquera que estaría des-
tinando una fuerte inversión 
de 35 millones de pesos en 
su primera etapa.

Cabe señalar que en la ce-
remonia inaugural también 
se contó con la presencia 
de la Lic. Carolina Morales 
Iribarren, subsecretaria del 
Trabajo en la Región Carbo-
nífera, empresarios locales, 
representantes de los dis-
tintos sectores, así como la 
familia Ibarra Uzeta

Bertha López / FACTOR

FRONTERA, COAH.- Le-
jos de los estereotipos cine-
matográficos y las escenas 
sensacionalistas, el exorcis-
mo continúa siendo parte 
del ministerio de la Iglesia 
Católica, aunque bajo estric-
tas normas y con un enfoque 
responsable. Así lo afirma el 
padre Paulo Sánchez Valen-
cia, párroco en la comuni-
dad del Verbo Encarnado en 
Frontera y exorcista designa-
do por la Diócesis de Saltillo.

Con más de dos décadas 
de experiencia sacerdotal, 
el padre Sánchez asegura 
que este rito sagrado solo se 
practica tras una profunda 
evaluación. “Antes de hablar 
de posesión, se deben agotar 
todas las posibilidades mé-
dicas y psicológicas. Solo 
cuando esas rutas no expli-
can ciertos comportamientos 
y se detectan signos concre-
tos, se considera iniciar el 
proceso espiritual”, explicó.

El camino hacia un exor-
cismo no es corto ni im-
pulsivo. Puede tomar años 
de acompañamiento tera-
péutico y discernimiento 
espiritual. “No se actúa por 
impulso ni por temor. Solo 
con autorización expresa del 
obispo se puede proceder. 
Esto requiere una certeza 
moral de que estamos ante 
una presencia demoníaca 
real”, puntualizó.

Recientemente, el sacer-
dote llevó a cabo su tercer 
exorcismo en 20 años. El 
caso, relató, involucró a un 
hombre entre 50 y 60 años, 
quien durante su juven-
tud incursionó en prácticas 
de santería y satanismo. 
“Cuando quiso alejarse de 
eso, no cerró completamen-
te la puerta. Años después, 
el mal regresó con más fuer-
za”, compartió.

Durante el proceso, que se 
extendió por año y medio, se 
manifestaron signos físicos 
inusuales: desde moretones 
inexplicables hasta reaccio-
nes violentas ante símbolos 
religiosos. Finalmente, con 
el respaldo eclesiástico, se 
realizó el rito en la parroquia.

El resultado fue esperan-
zador. “Hoy, esa persona 
está en paz, vive con su fa-
milia y asistió a misa al día 
siguiente. Aún recibe acom-
pañamiento espiritual para 
continuar su recuperación”, 
señaló el padre.

El sacerdote también 
advierte sobre una percep-
ción errónea que muchas 
personas tienen sobre el 
exorcismo: buscan solucio-
nes inmediatas a problemas 
complejos. “La sanación 
exige fe, perseverancia y 
apertura. No hay atajos. El 
mal existe, pero Dios actúa 
con más poder cuando en-
cuentra corazones dispues-
tos”, concluyó.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
planta tratadora de aguas re-
siduales en Sabinas, que ha 
permanecido sin operación 
durante años, podría final-
mente ponerse en marcha 
con una inversión cercana 
a los 27 millones de pesos, 
según lo confirmó el inge-
niero José Lauro Villarreal 
Navarro, director de la Co-
misión Estatal de Aguas y 
Saneamiento (CEAS). En 
entrevista, el funcionario 
explicó que ya se cuenta con 
los estudios necesarios para 
identificar las obras que de-
ben realizarse, tanto al inte-
rior de la planta como en su 
entorno, para garantizar su 
funcionamiento.

“Ya sabemos qué obras se 
requieren hacer y cuáles adi-
cionales para la conducción 
de aguas negras”, precisó 
Villarreal Navarro, al deta-
llar que una de las principa-
les limitantes actuales es la 
ubicación misma de la plan-
ta, ya que se encuentra en 
una zona donde no llega di-
rectamente el agua residual. 
Por ello, uno de los compo-
nentes más urgentes del pro-
yecto es construir una línea 
de conducción que permita 
trasladarlas hasta las instala-
ciones de tratamiento.

Además, señaló que el 
proyecto contempla una re-
conversión completa de la 

planta, lo que implica la mo-
dernización de los equipos, 
la adecuación del sitio y la 
reparación de fallas estruc-
turales existentes. Todo esto 
representa una inversión 
estimada en 27 millones de 
pesos, una suma que reco-
noció como considerable, 
pero necesaria y justa para el 
bienestar de la población sa-
binense. “Creo que la región 
y la población de Sabinas lo 
merece. Tenemos que traba-
jar este año en una solución 
integral, no solamente para 
resolver el abasto de agua 
potable, sino también para 
evitar seguir contaminando 
el río Sabinas. El agua negra 
ahorita cae directamente al 
río y contamina aguas abajo. 
No podemos permitir eso”, 
sostuvo con firmeza.

El director de CEAS fue 
claro al señalar que esta si-
tuación ya ha tenido reper-
cusiones legales y ambien-
tales. “Por esta razón nos 
está multando la Comisión 
Nacional del Agua. Debe-
mos evitar un daño mayor 
a la población y a la salud 
pública. Ya en pleno siglo 
XXI no es posible que un 
municipio esté tirando sus 
aguas negras de esta mane-
ra”, lamentó. En este con-
texto, destacó que la inten-
ción del gobierno Estatal es 
implementar una estrategia 
integral que abarque a toda 
la Región Carbonífera. In-

formó que en Nueva Rosita 
se está llevando a cabo ac-
tualmente un estudio téc-
nico similar al de Sabinas, 
aunque aún no se ha con-
cluido, y que se contempla 
realizarlo también en Múz-
quiz. El objetivo es claro: 
que toda la región trate sus 
aguas residuales para dejar 
de verterlas al río.

“Así se puede aprovechar 
el agua, no se desperdicia y, 
sobre todo, se evita contami-
nar”, subrayó. Respecto al 
caso específico de Sabinas, 
reiteró que ya se tienen lis-
tos los expedientes técnicos 
tanto de la planta como de la 
línea de conducción necesa-
ria. Informó además que el 
presidente municipal José 
Feliciano “Chano” Díaz Iri-
barren ha estado gestionan-
do los recursos necesarios 
ante diversas instancias gu-
bernamentales, con el obje-
tivo de que este mismo año 
puedan iniciar las obras.

“Estamos en un momento 
clave para cambiar la histo-
ria ambiental del municipio. 
Si logramos activar esta 
planta, no solo evitaremos 
multas, sino que estaremos 
dando un paso importante 
hacia un futuro más susten-
table y justo para las nuevas 
generaciones”.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
emoción se desborda en 
la mirada de Itza Saucedo 
Chávez, una mujer de fe 
inquebrantable, de espíritu 
fuerte y corazón agradeci-
do. Con voz entrecortada y 
lágrimas que ahora son de 
alegría, cuenta que está viva 
por gracia de Dios. “Yo soy 
un milagro viviente”, dice, 
mientras revive una historia 
que parece escrita desde la 
esperanza, el dolor, y la luz 
de una fe que no conoce ren-
dición. Hace cuatro años, el 
mundo de Itza se estremeció 
con el diagnóstico de cán-
cer de mama. Era agresivo, 
con metástasis. Vivió todo 
el proceso: quimioterapias, 
tratamientos, hospitales, in-
certidumbre y miedo. Pero 
también encontró fortaleza 
en el amor de su familia, en 
su fe católica, y en una ora-
ción que nunca cesó. Contra 
todo pronóstico, salió ade-
lante.

Y cuando parecía que ese 
capítulo se había cerrado, 
la vida volvió a ponerla a 
prueba. A principios de fe-
brero de este año, durante 
un estudio de rutina, los mé-
dicos detectaron una nueva 
anomalía. “Me hicieron una 
mamografía y me dijeron 
que parecía algo malo. Me 
pidieron una biopsia urgen-

te. Otra vez ese nudo en la 
garganta, esa angustia, esa 
pregunta de ‘¿por qué otra 
vez?’”, recuerda con los 
ojos cristalizados.

Pero en esta ocasión, algo 
diferente estaba por suceder. 
La llegada de las reliquias 
de San Judas Tadeo, patrono 
de las causas difíciles y des-
esperadas, a Sabinas no fue 
casualidad para Itza. “Yo 
fui. Me paré frente a él. Le 
hablé con el alma y le pedí 
con todo mi corazón que me 
sanara, como ya lo había 
hecho una vez. Que no me 
dejara pasar por esto otra 
vez. Le rogué, le supliqué. 
Fui como creyente, como 
católica, como una hija que 
necesita ayuda de su santo 
intercesor”, narra.

La fe de Itza se convirtió 
en puente entre la angustia 
y la esperanza. Junto a su 

madre y unas tías, participó 
en las actividades religiosas 
con devoción absoluta. “Ahí 
estábamos, rezando, pidien-
do. No solo yo, mucha gen-
te oró por mí. Mucha gente 
me incluyó en sus plegarias 
sin que yo se los pidiera. Lo 
sentí en el alma”, afirma. El 
pasado lunes, en el negocio 
donde trabaja, Itza recibió 
la llamada que le cambió 
la vida. Era su médico: los 
resultados de la biopsia ya 
estaban listos. “No tengo 
absolutamente nada. Es una 
bolita de grasa. No es cán-
cer. Es benigno”, le dijeron.

“Primero lloré de alegría. 
Había pasado una semana 
entera llorando de tristeza. 
Y ahora lloraba, pero por 
felicidad. Corrí a llamarle 
a mi mamá”. Le dije: ‘Lo 
que fuimos a pedir, ¡se cum-
plió!’.

Llegan nuevas inversiones a Sabinas

Realizan exorcismo en Frontera; 
diócesis de Saltillo lo avaló

Urge solución integral para 
frenar la contaminación del río

“San Judas me escuchó”: el testimonio de Itza, 
un milagro que florece entre lágrimas y fe
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Conmemoran en sesión 
solemne los 100 años de 
la adhesión del Mineral 
de Palaú a Múzquiz 

Bertha López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- 
En un acto lleno de 
simbolismo e iden-

tidad, el Ayuntamiento de 
Múzquiz, encabezado por 
la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez, celebró este mar-
tes una sesión solemne de 
Cabildo para conmemorar 
el centenario de la adhe-
sión del Mineral de Palaú al 
municipio de Múzquiz, así 
como su elevación oficial al 
rango de Villa.

Como invitado de honor, 
el destacado cronista e his-
toriador regional, profesor 
Ramiro Flores Morales, 
ofreció una intervención 

especial en la que relató los 
orígenes de Palaú, destacan-
do su papel como enclave 
minero estratégico dentro 
de la Región Carbonífera de 
Coahuila. En su exposición, 
subrayó los antecedentes 
históricos que condujeron 
a la integración de Palaú al 
municipio de Múzquiz, con-
solidándose como un núcleo 
fundamental en el desarrollo 
local.

La adhesión de Palaú que-
dó establecida oficialmente 
mediante el Decreto 456 del 
Congreso del Estado hace 
exactamente 100 años, un 
hecho que marcó el inicio 
de una historia compartida y 
de profunda transformación 
social y económica.

Durante la ceremonia, el 
Honorable Cabildo de la 
administración 2025–2027 
aprobó por unanimidad el 

acuerdo mediante el cual se 
reconoce oficialmente a Pa-
laú como Villa, reforzando 
así su identidad, su legado 
histórico y su importancia 
dentro del municipio.

En su mensaje, la alcalde-
sa Laura Jiménez Gutiérrez 
destacó la trascendencia del 
momento y expresó su reco-
nocimiento a las y los habi-
tantes de Palaú.

“Celebramos no solo un 
aniversario, sino un siglo 
de historia compartida, de 
identidad y de lucha de un 
pueblo que ha dejado huella 
en Múzquiz y en Coahuila”, 
afirmó.

La sesión concluyó con 
un llamado a la comunidad 
para seguir preservando la 
memoria histórica y fortale-
ciendo el orgullo colectivo, 
pilares esenciales para el fu-
turo de la región.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Aun-
que el entorno económico 
global presenta retos im-
portantes, la maquiladora 
Cubiertas de Asientos de 
Sabinas, S.A. (CASSA) 
mantiene su estabilidad 
operativa en esta ciudad, 
aseguró el maestro Juan 
Carlos Rodríguez Garza, ge-
rente general de la empresa, 
quien reconoció que si bien 
los recientes cambios en los 
aranceles no impactan di-
rectamente a sus productos, 
sí generan una afectación 

indirecta en los volúmenes 
de producción debido al 
encarecimiento de materias 
primas como el acero y el 
aluminio.

“Empresas como Magna 
Cassa que se dedican a la 
fabricación de productos au-
tomotrices, no son afectadas 
directamente por los arance-

les en sus artículos finales, 
pero sí se ve reflejado en los 
insumos que utilizan nues-
tros clientes. Esto repercute 
finalmente en los volúmenes 
que nos solicitan”, explicó 
Rodríguez Garza, al desta-
car que pese a esa coyuntu-
ra, la planta ubicada en Sa-
binas opera con normalidad 
y sin reducción de personal.

Indicó que, en CASSA 
Sabinas se conserva la mis-
ma cantidad de empleados 
y las contrataciones nuevas 
solo se realizan cuando al-
gún trabajador renuncia o se 
le rescinde el contrato por 
cuestiones personales. “Es-
tamos estables. Nuestro pro-
yecto con Magna nos da cer-
teza para los próximos años. 
Se han ganado contratos que 
permiten mantener la estabi-
lidad laboral”, aseguró.

El maestro Rodríguez 
también comentó que em-
presas como Jaropamex, 
competidora en el ramo, es-
tán actualmente en proceso 
de expansión, lo cual quedó 
evidenciado en una jornada 
reciente de reclutamiento 
de personal. “Nosotros se-
guimos constantes, pero el 
entorno laboral es muy di-
námico, y los trabajadores 
deben sentirse valorados y 
respaldados, de lo contra-
rio podrían irse en busca de 
otras oportunidades”, dijo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Dentro de los proyectos a 
largo plazo en el ejido Nue-
va Rosita, está contemplado 
la generación de energía 
eléctrica con paneles so-
lares, gestionando ante las 
autoridades estatales y fede-
rales.

Desde la fundación del 
ejido antes conocido como 
Santa Isabel, jamás se ha 
contado con la introducción 
de una red de energía eléc-
trica, y es el único ejido en 
San Juan de Sabinas carente 
del servicio básico.

Incluso a nivel nacional 
el predio conocido como 
la Leona está considerado 
en pobreza extrema por las 
carencias en los servicios 
básicos para sobrevivir pero 
el ejido es también el menos 
habitado.

El ejidatarios Armando 
González Ojeda reconoció 
que el ejido es el más des-
habitado en la población 
pero también resaltó el im-
portante trabajo realizado 
en materia de agricultura y 
ganadería.

Por eso es urgente la in-
troducción de paneles sola-
res por medio de un subsidio 
de gobierno en sus tres nive-
les, aclarando que los ejida-
tarios también entrarían en 
el programa.

“Los ejidatarios tenemos 
amplio conocimiento de las 
funciones de los paneles so-
lares, pero también sabemos 
del alto costo que superan 
los 100 mil pesos, y no todos 
podemos subsanar, porque se 
requieren más de uno o dos”.

Finalmente dijo que la 
introducción de energía 
eléctrica en el ejido Nueva 
Rosita es un sueño muy le-
jano pero no imposible que 
el comité ejidal no va a qui-
tar el dedo del renglón pero 
actualmente enfocan sus 
acciones en combatir el im-
pacto de la sequía. 

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La familia Aguiñaga Morín 
celebró el día de las madres 
con un bonito convivio de 
cena, baile y reparto de re-
galos para las reinas del ho-
gar de la colonia Sarabia.

El tradicional festejo fue 
un patrocinio de la popular 
familia que interesados en 
compartir con el prójimo, 
celebran todos los años la 
especial fecha.

La fiesta fue en un cono-
cido salón de eventos socia-
les donde asistieron decenas 
de madres que disfrutaron 
al máximo la anfitrionía de 
la familia Aguiñaga Morín, 
destacando la labor social 

realizada consecutivamente.
Jesus Aguiñaga Morín an-

fitrión del evento, dijo que 
hubo reparto de regalos para 
todas las asistentes e incluso 
varias mamás regresaron a 
casa con obsequio contentas 
de participar de la invitación.

El baile estuvo amenizado 
por un grupo local, que puso 
a todas a bailar con diferen-
tes ritmos hasta quedar ago-
tadas, concluyendo con una 
deliciosa cena.

Después de la celebración 
del día de las madres, los ac-
tivistas sociales empezaron 
a organizar la colecta para 
ayudar a niños de escasos 
recursos económicos y re-
partir útiles escolares en el 
próximo verano.

Elevan a Palaú a categoría de Villa

Ejido Nueva Rosita único en la 
región sin red de electrificación

Familia Aguiñaga 
celebró día de las madres

CASSA mantiene estabilidad laboral pese a impacto indirecto de los aranceles
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Cons-
ciente del reto que implica 
asumir una responsabilidad 
clave en el manejo de recur-
sos públicos, la licenciada 
Elizabeth Gutiérrez Salinas 
iniciará funciones a par-
tir del uno de junio como 
gerente administrativa del 
Sistema Intermunicipal de 
Aguas y Saneamiento (SI-
MAS) en su modalidad re-
gional, cargo que contempla 
no solo la administración del 
presupuesto, sino también el 
compromiso de velar por la 
eficiencia en cada inversión.

“Más que nada es una 
gran responsabilidad y mu-
chísimo trabajo. Lo que se 
espera de esta función es 
manejar con eficiencia y 
transparencia el presupuesto 
del SIMAS, buscando siem-
pre optimizar los recursos 
que tiene el sistema”, expre-
só Gutiérrez Salinas al ha-

blar sobre el cargo que está 
por asumir y del cual este 
miércoles tomó protesta en 
sesión del Consejo.

Explicó que, aunque ofi-
cialmente comenzará sus 
funciones en junio, ya ha 
estado asistiendo a capaci-
taciones y reuniones de tra-
bajo donde ha tenido opor-
tunidad de conocer el estado 
financiero del sistema. “En 
las juntas se analizan las 
condiciones en que se en-
cuentran los números, los 
presupuestos disponibles y 
las necesidades más urgen-
tes. Es fundamental tener 
una visión clara desde el 
primer día”, detalló.

Como gerente administra-
tiva, su labor comprenderá 
desde el análisis y control 
de inversiones, hasta el se-
guimiento puntual de las nó-
minas y el correcto ejercicio 
del gasto operativo. “Se tra-
ta de una encomienda muy 
amplia, porque abarca todo 
lo relacionado con la admi-
nistración interna del siste-
ma. No se trata solo de ma-
nejar cifras, sino de tomar 
decisiones que impacten di-
rectamente en la operación 

diaria y en la prestación de 
los servicios a la ciudada-
nía”, añadió.

En cuanto a la implemen-
tación de nuevos programas 
o acciones, la licenciada se-
ñaló que hasta el momento 
no se le ha comunicado nin-
guna directriz en ese sentido, 
pero espera recibir dicha in-
formación una vez que asu-
ma formalmente su cargo. 
“Por ahora no tengo conoci-
miento de programas especí-
ficos que se vayan a ejecutar, 
pero estoy segura de que al 
tomar posesión, se me pro-
porcionará toda la informa-
ción necesaria para actuar en 
consecuencia”, indicó.

Destacó que todo el tra-
bajo administrativo debe 
enfocarse en un solo objeti-
vo: mejorar el servicio que 
se ofrece a la población. 
“Cada peso debe invertirse 
con responsabilidad, y cada 
decisión debe tener como 
fin último apoyar y mejorar 
la operación del sistema. La 
gente merece servicios efi-
cientes y confiables, y desde 
el área administrativa pode-
mos aportar mucho para que 
eso ocurra”, aseguró.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Con el firme com-
promiso de impulsar 

el desarrollo económico de 
Sabinas y de generar nue-
vas oportunidades para las 
familias de la región, el 
empresario Enrique Arman-
do Ibarra Tamez anunció la 
integración de dos nuevos 
proyectos al Grupo Cam-
pante: Dariba Refacciones y 
Mis Bodeguitas, conceptos 
innovadores que responden 
a las necesidades actuales 
de movilidad, logística y al-
macenamiento en la Región 
Carbonífera.

En evento donde estuvo 
acompañado por su fami-
lia, colaboradores y miem-
bros del equipo de trabajo, 
Ibarra Tamez calificó el 
día como muy importante 
para su empresa y su his-
toria personal. “Estamos 
integrando dos proyectos 
más al grupo, con entusias-
mo, visión y compromiso. 
Le apostamos a Sabinas 
porque aquí están nuestras 
raíces y aquí creemos que 
aún hay mucho por hacer”, 
expresó.

Dariba Refacciones, ex-
plicó, nace de la necesidad 
de contar con un espacio 
especializado en el suminis-
tro de refacciones tanto para 
autobuses como para tracto-
camiones, vehículos que re-
corren diariamente miles de 

kilómetros por todo el país 
y que requieren mantenerse 
en óptimas condiciones. “Lo 
que buscamos es ofrecer la 
mejor calidad en el servi-
cio, como siempre lo hemos 
hecho. Estos equipos tran-
sitan por toda la República, 
y deben estar en las mejo-
res condiciones para seguir 
operando sin contratiem-
pos”, señaló el empresario.

Por otro lado, Mis Bode-
guitas representa una pro-
puesta completamente nue-
va en la región, inspirada en 
modelos exitosos en Estados 
Unidos. Se trata de un siste-
ma de renta de espacios de 
almacenamiento con gran 
flexibilidad, que se adapta a 
las necesidades de distintos 
perfiles de usuarios: desde 
estudiantes y amas de casa, 
hasta empresas, empren-
dedores y turistas. “Todos 
tenemos algo que guardar, 

algo preciado, algo que no 
usamos todos los días pero 
que tampoco queremos des-
echar. Estas bodeguitas son 
espacios seguros y prácticos 
donde se puede almace-
nar desde archivo muerto, 
herramientas, artículos de 
temporada como el pino de 
Navidad, hasta incluso co-
ches en ciertas circunstan-
cias. Hay quienes usan casas 
como bodegas, lo que resul-
ta poco práctico o inseguro. 
Aquí ofrecemos una alterna-
tiva moderna y accesible”, 
explicó.

Destacó que este concep-
to llega como una respues-
ta a las necesidades reales 
del entorno. “La economía 
está muy lastimada, eso es 
cierto. Pero creemos firme-
mente que en tiempos difíci-
les es cuando más debemos 
apostar, porque sólo así se 
genera movimiento, em-

pleo y esperanza”. Además 
del anuncio de los nuevos 
proyectos, Enrique Ibarra 
aprovechó el evento para 
dar el banderazo de salida 
a cuatro nuevas unidades de 
Transportes Campante, que 
año con año refuerzan su 
operación para conectar Sa-
binas con diversos destinos 
del país, contribuyendo a la 
cadena logística de muchas 
industrias.

 “Exhortamos a otros em-
presarios a que sigan cre-
yendo en esta tierra. Claro 
que puede pasar por la ca-
beza invertir en Saltillo o 
Torreón, donde hay mayor 
dinamismo económico, pero 
nuestra querencia está en 
Sabinas. Aquí están nuestras 
historias, nuestras familias, 
y aquí es donde queremos 
devolver un poco de lo que 
hemos recibido”. Reconoció 
que detrás de este esfuerzo 
también hay una herencia de 
valores y enseñanzas trans-
mitidas por su padre. “Él 
siempre nos decía que de-
trás del miedo están los cen-
tavos. Hoy, lo hacemos con 
mucho gusto, con corazón 
y con la firme convicción 
de que sí se puede seguir 
creciendo desde Sabinas”. 
Su hijo, el ingeniero Daniel 
Ibarra, está al frente de este 
nuevo proyecto, asegurando 
así la continuidad del lega-
do empresarial familiar con 
una visión fresca e innova-
dora.

Julio olvera / FACTOR

SABINAS, COAH.- Un 
accidente por alcance tuvo 
lugar la tarde de este miér-
coles en el semáforo de las 
maquiladoras,  en Sabinas, 
que dejó como resultado a 
dos personas lesionadas. 

El incidente ocurrió cuan-
do un vehículo impactó por 
detrás a otro que se encon-
traba detenido en el semáfo-
ro, lo que generó una rápida 
respuesta de los servicios de 
emergencia. 

Paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana, delegación 
Sabinas, llegaron al lugar 
para brindar atención médi-
ca a los involucrados. 

Durante la evaluación, se 
atendió a una mujer que, 

afortunadamente, no pre-
sentaba heridas graves. Por 
otro lado, un hombre que 
también estuvo involucrado 
en el choque fue trasladado 
en un vehículo particular a 
un hospital en Nueva Rosi-
ta. 

Aunque su situación re-
quería atención médica, has-
ta el momento no se reporta 
que su estado sea grave, lo 
que sugiere que las lesiones 
podrían ser menores. 

Las autoridades locales 
han comenzado a investigar 
las circunstancias del acci-
dente para determinar las 
causas y responsabilidades, 
mientras que los servicios 
de emergencia continúan 
monitoreando la situación 
de los heridos.

Julio olvera / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El Centro de Aten-
ción Múltiple (CAM) núme-
ro 17, se prepara para llevar 
a cabo una importante prue-
ba de habilidades. 

Esta evaluación, que busca 
medir el desarrollo de com-
petencias y destrezas en los 
alumnos, fue anunciada por 
la directora del centro, la pro-
fesora Areli González Casos.

En un esfuerzo por fo-
mentar el crecimiento perso-
nal y académico de los estu-
diantes, la prueba se llevará 
a cabo en dos semanas y 

contará con la participación 
de quince alumnos del taller 
uno, quienes tienen entre 
dieciocho y veinte años.

La evaluación se realizará 
en el CAM número diecisie-
te, gracias a la colaboración 
con la UAdeC de Saltillo, lo 
que refleja un compromiso 
conjunto por parte de diver-
sas instituciones para mejo-
rar la calidad de vida de las 
personas con discapacidad. 

En total, se evaluarán a 35 
estudiantes, lo que no solo 
permitirá obtener un diag-
nóstico claro sobre sus ha-
bilidades actuales, sino que 
también servirá como una 

herramienta para diseñar 
programas de apoyo más 
efectivos y personalizados. 

Este tipo de iniciativas son 
fundamentales para promo-
ver la inclusión y el desarrollo 
integral de los jóvenes, asegu-
rando que cada uno de ellos 
tenga la oportunidad de al-
canzar su máximo potencial.

La prueba de habilidades 
no solo es un paso hacia la 
evaluación, sino también 
un reflejo del esfuerzo con-
tinuo por parte del CAM y 
su equipo para empoderar a 
sus estudiantes y brindarles 
las herramientas necesarias 
para su futuro.

Nuevos proyectos de inversión es la apuesta por Sabinas

Se registra accidente 
frente a las maquiladoras

UAdeC evaluará las habilidades de 35 estudiantes del CAM

“Una gran responsabilidad y compromiso con la 
optimización de recursos”: Elizabeth Gutiérrez
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Luego de la sesión, regi-
dores de Sabinas esta-
blecen acuerdo con Di-
rector General de CEAS; 
en tres meses, se verán 
resultados en el suministro 
en tomas domiciliarias 

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Luego 
de la sesión ordinaria del 
Consejo Regional de SI-
MAS, el alcalde de Sabinas, 
quien funge como presidente 
del consejo, José Feliciano 
“Díaz” Iribarren, destacó los 
resultados que a la fecha se 
han tenido, mediante el tra-
bajo conjunto con el gobier-
no que encabeza Manolo Ji-
ménez Salinas, a través de la 
Comisión Estatal de Aguas y 
Saneamiento (CEAS).

Así mismo, avaló los 
acuerdos tomados por el 
resto de los miembros del 
consejo, tras la presentación 
detallada de los estados fi-
nancieros de los sistemas de 
agua de la zona correspon-
diente al mes de abril del 
2025, y la exposición del 
plan de obras de infraestruc-
tura, que están por iniciar. 

Respecto a las obras que 
están en fase de conclusión, 
resaltó las acciones que se vie-
nen ejecutando en el munici-
pio de Sabinas, que vendrán a 
garantizar el servicio de agua.

Durante la sesión tam-
bién se llevó a cabo la toma 
de protestas de los nuevos 
nombramientos, designados 
por acuerdo y respaldo de 
los alcaldes de Sabinas, San 
Juan de Sabinas, Progreso y 
Múzquiz, como miembros 
de este consejo.

Los nombramientos son:  
• María Elizabeth Gu-

tiérrez Salinas, gerente admi-
nistrativo de SIMAS central

• Juan Carlos Ortiz 
González: gerente del área 
técnica 

• Rogelio Reséndiz 
Garza: director jurídico

• Perla Herrera Leal; 
subgerente comercial

Coincidió en el pronun-
ciamiento hecho por el di-
rector general de CEAS, 
Lauro Villarreal Navarro, 
quien dijo que es importante 
seguir impulsando la crea-
ción de una cultura del cui-
dado del agua, con miras a 
alcanzar entre la ciudadanía 
su concientización para cui-
dar el vital líquido.

Cabe señalar que al termi-
nó de la sesión del Consejo 
Regional de SIMAS, los 
integrantes del cabildo de 
Sabinas, solicitaron una reu-
nión con el director general 
de CEAS, a fin de presentar-
le algunos planteamientos, 
todos, enfocados a mejorar el 
suministro del agua potable.

Gregorio Garza Ballí, uno 
de los regidores que participó 
en la reunión, dijo que varios 
fueron los puntos que se es-
tablecieron en el encuentro, 
donde resalta el compromiso 
que en un lapso de tres meses 
las mejoras en el suministro, 
principalmente en el uso do-
miciliario será importante.

“Es bueno que la gente 
sepa que SIMAS ya no de-
pende del municipio”, aña-
dió el regidor, quien dijo 
que, sin embargo, el alcalde 
“Chano” Díaz, ha dispuesto 
de recursos del erario para 
garantizar que se lleve agua 
en sectores donde la falta 
del suministro ha sido más 
crítica, a través de pipas. 
Pero esto, habrá de terminar 
ya que, dentro del acuerdo 
con Lauro Villarreal, es que 
la gente necesita el agua, no 
en pipas si no en sus tomas 
domiciliarias.

Desde la misma noche del 
martes el alcalde “Cha-
no” Díaz, recorrió las zo-
nas afectadas por la acu-
mulación de agua, sin que 
se reportaran personas 
lesionadas 

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
La dirección de Pro-
tección Civil munici-

pal, presentó una evaluación 
de las afectaciones que dejó 
a su paso una fuerte tormen-
ta en distintos puntos del 
municipio, indicó el alcal-
de José Feliciano Díaz Iri-
barren, después de recorrer 
desde la misma noche del 
martes, y las primeras horas 
de este miércoles las zonas 
afectadas. 

Mencionó que el fenóme-
no meteorológico provocó 
inundaciones, árboles caí-
dos, cortes de energía eléc-
trica, pavimentos dañados y 
el desbordamiento del arro-
yo el Aguililla, que causó 
el cierre momentáneo de un 
paso a desnivel que se loca-
liza sobre la avenida Cuau-
htémoc.

Señaló que las fuertes 

lluvias acompañadas de in-
tensas ráfagas de viento cau-
saron daños en la estructura 
de la planta de Avomex In-
ternacional por el despren-
dimiento de un plafón y la 
acumulación extraordinaria 
de agua que ingresó al in-
mueble, sin embargo, los 
trabajadores del segundo 
turno no fueron evacuados 
tras superarse la emergen-
cia.

Explicó que la intensidad 
de las lluvias, provocaron el 

bloqueo de uno de los acce-
sos al poblado de Cloete, a 
la altura del barrio Uno, por 
la acumulación de lodo al 
deslavarse una loma de tie-
rra en un tajo abandonado 
que se encuentra en el lugar. 
Sin embargo, con el uso de 
maquinaria pesada fue posi-
ble la liberación de esta via-
lidad horas más tarde.

El edil destacó que las 
acciones preventivas de de-
sazolve que se realizaron de 
manera oportuna en el arro-

yo “Aguililla” evitaron ma-
yores daños en las viviendas 
que sufrieron las filtraciones 
de agua. 

El presidente señaló que, 
según los pronósticos del 
Servicio Meteorológico Na-
cional, las posibilidades de 
lluvia se mantendrán en los 
próximos días, por ello la 
unidad de protección civil, 
policía y bomberos mantie-
nen activada la fase de pre- 
alerta. 

Puntualizó que en un lap-

so de una hora se registró 
un acumulado de lluvia de 5 
pulgadas. 

Algunos reportes ciuda-
danos que se atendieron, de-
nunciaron la formación de 
enormes grietas en unas ca-
lles de la colonia los Pinos, 
donde las fuertes corrientes 
de agua destrozaron el pavi-
mento dejando al descubier-
to la mala calidad de la obra 
que se construyó durante la 
administración pasada. 

Finalmente informó que 
la dirección de la secundaria 
técnica número 2, suspendió 
clases este día debido a la 

acumulación de agua en las 
fosas subterráneas de la red 
eléctrica.

Cuadrillas de elementos 
de las diferentes áreas del 
municipio trabajaron desde 
los primeros minutos que 
terminó la tormenta para 
liberar las vialidades aglo-
meradas por basura que 
arrastró la lluvia, retiraron 
árboles derribados y se co-
menzó a reparar el deterioro 
en la infraestructura urbana. 

Afortunadamente el fe-
nómeno meteorológico no 
dejo víctimas, ni personas 
lesionadas.

JuLio oLvera / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El alcalde Óscar 
Ríos Ramírez tomó medidas 
concretas con base  en res-
puesta de solicitudes de los 
residentes de la calle Unión 
y 2 de Abril, en la Colonia 
Zaragoza. 

Estas acciones incluyen 
la realización de labores de 
limpieza en la zona, lo que 
refleja un compromiso ge-
nuino con el bienestar de la 
comunidad. 

Ríos Ramírez destacó 
que, durante los últimos 
cuatro meses de su admi-
nistración, se ha logrado un 
progreso significativo en la 
mejora del entorno urbano. 

Entre las iniciativas im-
plementadas, se han res-

taurado varios parques que 
habían caído en el abandono 
y se han limpiado terrenos 
baldíos que, anteriormen-
te, estaban invadidos por la 
maleza, lo que no solo em-
bellece la ciudad, sino que 
también promueve un am-
biente más saludable para 
sus habitantes.

El alcalde enfatizó que su 

compromiso con los ciuda-
danos de Nueva Rosita es 
firme y constante. 

Siguiendo las directri-
ces del gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas, Ríos 
Ramírez ha orientado sus 
esfuerzos hacia la creación 
de una ciudad más ordenada 
y agradable para todos los 
coahuilenses. 

Este enfoque no solo 
busca mejorar la calidad de 
vida de los residentes, sino 
también fomentar un senti-
do de comunidad y perte-
nencia. 

A medida que se imple-
mentan estas mejoras, se 
espera que los ciudadanos 
se sientan más motivados a 
participar en el cuidado de 
su entorno, creando así un 
ciclo positivo de colabora-
ción entre el gobierno local 
y la población. 

La administración de del 
gobierno municipal que en-
cabezada Ríos Ramírez se 
presenta como un ejemplo 
de cómo la atención a las 
necesidades de la comuni-
dad puede traducirse en ac-
ciones efectivas que benefi-
cian a todos.

Luis Carmona / FACTOR
 
NUEVA ROSITA,COAH.- 
Con la garantía de mejorar el 
abasto de agua en la pobla-

ción, el Sistema Intermunici-
pal  de Aguas y Saneamiento 
(SIMAS) de la Región Car-
bonífera, inició la colocación 
de equipo de telemetría para 

recopilar, transmitir y ana-
lizar datos a distancia, de la 
red general compuesta de 81 
kilómetros.

El sistema de comunica-

ción facilitará la medición 
y obtención de información 
de un lugar remoto a tiem-
po real utilizando tecnolo-
gía inalámbrica, comentó 
el Ingeniero, Jesús Enrique 
Salazar Rodríguez, gerente 
técnico del sistema.

En la primera etapa el 
equipo fue colocado para 
leer la presión de agua, 
manteniendo la operación 
dentro del cuarto de control, 
monitoreando las 24 horas, 
necesarias para la distribu-
ción eficiente para los muni-
cipios de Sabinas y San Juan 
de Sabinas.

Con la herramienta tec-
nológica, permitirá la ex-
tracción, almacenamiento 
y distribución, que en otras 
regiones han implementado 
en años anteriores y la Re-
gión Carbonífera no puede 
quedarse atrás con la intro-
ducción de dispositivos de 
la telemetría.

Valúan daños por la tormenta que azotó a Sabinas

Destaca “Chano” Díaz resultados 
financieros de SIMAS Regional

Con cuadrillas de limpieza, tiene Óscar 
Ríos mejor imagen urbana de Nueva Rosita 

Inicia SIMAS Región Carbonífera  introducción 
de telemetría en red general de agua potable
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CIUDAD DE MÉXICO.- Los 
clubes Pumas de la UNAM y 
Atlas FC enfrentan una san-
ción de la FIFA que les impi-
de registrar jugadores en el 
próximo periodo de transfe-
rencias. La medida, de ca-
rácter temporal, responde a 
observaciones relacionadas 
con procesos administrativos 
y documentales, según noti-
ficó la Comisión Disciplinaria 
del organismo rector del fút-
bol mundial.

PUMAS TRABAJA EN ACLA-
RACIONES

El Club Universidad Nacio-
nal informó haber sido noti-
ficado sobre esta restricción 
y, mediante un comunicado, 
aseguró que su equipo jurí-
dico ya atiende los reque-
rimientos de la FIFA para 
resolver la situación lo antes 
posible.

Desde la institución au-
riazul se confía en que se 
trata de un tema netamente 
administrativo, sin implicacio-
nes deportivas mayores. De 
solucionarse pronto, Pumas 
podría realizar fichajes sin 
contratiempos para reforzar 
al equipo dirigido por Efraín 
Juárez.

ATLAS, FUERA DE PLAZO Y 
SANCIONADO

Por su parte, Atlas FC ex-
plicó que la sanción deriva 
del cumplimiento tardío de 
requisitos solicitados por la 
FIFA Clearing House. Aunque 
el club rojinegro cumplió con 
las obligaciones administra-
tivas, lo hizo fuera del plazo 
establecido, lo que activó una 
sanción temporal.

El club ya notificó tanto a 
la FIFA como a la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF) so-
bre la situación y solicitó el 
levantamiento de la medida 
para no afectar su planifica-
ción de cara al próximo tor-
neo.

ANTECEDENTE EN LA LIGA 
MX

No es la primera vez que 
clubes de la Liga MX enfren-
tan este tipo de sanciones. En 
2024, Monterrey, Tijuana y 
FC Juárez fueron suspendidos 
temporalmente por causas si-
milares. En esos casos, el pro-
blema se resolvió en menos 
de 10 días tras comprobarse 
los pagos pendientes.

Ambos clubes esperan 
seguir ese mismo camino y 
solventar el tema antes del 
arranque oficial del merca-
do.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La tem-
porada baja de la NFL ha 
reconfigurado las 32 planti-
llas con contrataciones, can-
jes y selecciones del draft. 
Aun así, varios veteranos 
de peso siguen sin equi-
po, mientras se acercan los 
campamentos de entrena-
miento en julio.

Aquí presentamos los des-
tinos ideales para 11 agen-
tes libres destacados y tres 
posibles intercambios, consi-
derando esquema de juego, 
necesidades del equipo y 
espacio salarial disponible. 
La mayoría firmará contra-
tos de un año con incentivos, 
pero todos aún tienen mu-
cho que aportar.

AARON RODGERS (QB)
Pittsburgh Steelers

Rodgers apunta a Pitts-
burgh, donde podría pros-
perar bajo el sistema de 
Arthur Smith, enfocado en 
juego terrestre y play-ac-
tion. Con DK Metcalf como 
nueva arma, el mariscal de 
41 años aún puede liderar 
desde la bolsa. En 2024, 
lanzó 28 TDs y 11 intercep-
ciones con los Jets.

KEENAN ALLEN (WR)
Arizona Cardinals

A sus 33 años, Allen si-
gue siendo un corredor de 
rutas confiable. En Arizona 
competiría como opción se-
cundaria de Kyler Murray, 
detrás de Marvin Harrison 
Jr. y Trey McBride. Registró 
60+ recepciones por octa-
va temporada consecutiva.

AMARI COOPER (WR)
New York Jets

Los Jets necesitan refor-
zar su cuerpo de recepto-
res. Cooper, pese a señales 
de declive, sigue siendo una 

amenaza por su precisión. 
En 2024 atrapó 44 pases 
para 547 yardas y 4 TDs.

JULIAN BLACKMON (S)
Buffalo Bills

Con habilidades ideales 
para la defensa de campo 
dividido de Buffalo, sería 
una mejora sobre Damar 
Hamlin. Suma 7 intercepcio-
nes y más de 170 tacleadas 
en las dos últimas tempora-
das.

J.K. DOBBINS (RB)
Washington Commanders
Pese a su historial de le-

siones, Dobbins es explosivo 
entre los tackles. En 2024 
corrió 905 yardas y anotó 
9 veces. En Washington, po-
dría compartir protagonis-
mo con Brian Robinson Jr.

RASUL DOUGLAS (CB)
Seattle Seahawks

Ideal para el sistema 
zonal de Seattle, Douglas 
aporta físico, lectura de jue-
go y experiencia. En 2023 
registró 5 intercepciones y 
5 pases desviados.

MIKE HILTON (CB)
Atlanta Falcons

Un esquinero de ranura 

versátil y agresivo que en-
cajaría bien en la defensa 
zonal de Raheem Morris. 
Suma 13 intercepciones y 
11.5 capturas en su carrera.

ASANTE SAMUEL JR. (CB)
Miami Dolphins

Con Ramsey en el aire, 
Samuel sería una adición 
inteligente. Aunque limitado 
en 2024, suma 6 intercep-
ciones y 26 pases desvia-
dos desde su llegada a la 
NFL.

JUSTIN SIMMONS (S)
Tampa Bay Buccaneers
Veterano confiable que 

encajaría bien al lado de 
Antoine Winfield Jr. en la 
cobertura zonal de Todd 
Bowles. Acumula 32 inter-
cepciones en nueve tempo-
radas.

ZA’DARIUS SMITH (EDGE)
Detroit Lions

Detroit necesita refuerzos 
frente a Aidan Hutchinson. 
Smith, con 4 capturas en 
8 juegos en 2024, podría 
regresar tras su salida en 
marzo.

KYZIR WHITE (LB)
Tennessee Titans

Con experiencia y rango, 
White reforzaría el centro 
de la defensa de Tennessee. 
Tuvo 9 tacleadas para pér-
dida y 2.5 capturas el año 
pasado.

POSIBLES INTERCAMBIOS
JAIRE ALEXANDER (CB)

Los Angeles Chargers
Alexander sería una me-

jora inmediata para la de-
fensa zonal de Jesse Minter. 
Tiene 12 intercepciones y 
57 pases desviados en su 
carrera.

TREY HENDRICKSON 
(EDGE)

Green Bay Packers
En disputa con los Ben-

gals, Hendrickson —líder en 
capturas de 2024 (17.5)— 
sería una adquisición de 
alto impacto para reforzar 
el frente de Green Bay.

JALEN RAMSEY (CB)
Los Angeles Rams

A sus 30 años, ya no es 
élite, pero su experiencia y 
versatilidad beneficiarían 
a una secundaria necesi-
tada en Los Angeles. Re-
gistró 2 intercepciones y 6 
tacleadas para pérdida en 
2024.

PUMAS Y ATLAS, 
sancionados por FIFA: no 
podrán fichar por ahora

Los agentes libres más codiciados de la NFL: 
¿DÓNDE ENCAJARÍAN MEJOR?

Los ‘Blues’ vencen 4-1 Los ‘Blues’ vencen 4-1 
al Betis y se convierten al Betis y se convierten 
en el primer club en ga-en el primer club en ga-
nar Champions, Europa nar Champions, Europa 
y Conference Leaguey Conference League
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CCIUDAD DE MÉXI-IUDAD DE MÉXI-
CO.- CO.- El Chelsea hizo El Chelsea hizo 
historia en el fútbol historia en el fútbol 

europeo al proclamar-europeo al proclamar-
se campeón de la UEFA se campeón de la UEFA 
Conference League tras Conference League tras 
golear 4-1 al Real Betis. golear 4-1 al Real Betis. 
Con esta conquista, los Con esta conquista, los 
‘Blues’ se convierten en ‘Blues’ se convierten en 
el primer equipo en ha-el primer equipo en ha-

ber ganado los tres prin-ber ganado los tres prin-
cipales torneos de clubes cipales torneos de clubes 
organizados por la UEFA: organizados por la UEFA: 
Champions League, Euro-Champions League, Euro-
pa League y Conference pa League y Conference 
League.League.

El inicio del partido tuvo El inicio del partido tuvo 
claro dominio del conjun-claro dominio del conjun-
to bético. El Betis, dirigido to bético. El Betis, dirigido 
por Manuel Pellegrini, se por Manuel Pellegrini, se 
adueñó del balón desde adueñó del balón desde 
los primeros minutos y lo los primeros minutos y lo 
convirtió en ventaja con convirtió en ventaja con 
un gol tempranero de Ez un gol tempranero de Ez 
Abde al minuto 9, tras Abde al minuto 9, tras 
asistencia de Isco.asistencia de Isco.

Durante el resto del Durante el resto del 
primer tiempo, el equipo primer tiempo, el equipo 
español mantuvo la pre-español mantuvo la pre-
sión. Abde, Isco y Bar-sión. Abde, Isco y Bar-

tra generaron ocasiones tra generaron ocasiones 
claras que pusieron en claras que pusieron en 
aprietos al Chelsea, pero aprietos al Chelsea, pero 
no lograron ampliar la no lograron ampliar la 
ventaja. Por su parte, el ventaja. Por su parte, el 
conjunto inglés apenas conjunto inglés apenas 
inquietó con un pase fil-inquietó con un pase fil-
trado a Enzo Fernández.trado a Enzo Fernández.

La historia cambió en La historia cambió en 
la segunda mitad. Chel-la segunda mitad. Chel-
sea ajustó líneas y apos-sea ajustó líneas y apos-
tó por su talento ofensi-tó por su talento ofensi-
vo. Al minuto 65, Cole vo. Al minuto 65, Cole 
Palmer asistió a Enzo Fer-Palmer asistió a Enzo Fer-
nández para el empate. nández para el empate. 
Cinco minutos después, Cinco minutos después, 
Palmer volvió a asistir, Palmer volvió a asistir, 
esta vez con un centro esta vez con un centro 
preciso para el cabeza-preciso para el cabeza-
zo de Nicholas Jackson, zo de Nicholas Jackson, 

quien firmó la remonta-quien firmó la remonta-
da.da.

Betis no logró respon-Betis no logró respon-
der. Chelsea mantuvo der. Chelsea mantuvo 
el control y sentenció el el control y sentenció el 
partido con goles de Ja-partido con goles de Ja-
don Sancho al 83’ y Moi-don Sancho al 83’ y Moi-
sés Caicedo en tiempo de sés Caicedo en tiempo de 
compensación (90+1’), compensación (90+1’), 
sellando así una victoria sellando así una victoria 
contundente.contundente.

Con este título, Chelsea Con este título, Chelsea 
no solo cierra la tempo-no solo cierra la tempo-
rada con un trofeo, sino rada con un trofeo, sino 
que se perfila como uno que se perfila como uno 
de los favoritos para el de los favoritos para el 
próximo Mundial de Clu-próximo Mundial de Clu-
bes. ¿Podrá sumar el tí-bes. ¿Podrá sumar el tí-
tulo global a su histórica tulo global a su histórica 
tercia europea?tercia europea?

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
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Chelsea conquista la Conference
League y completa el triplete europeo

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor

factorcoahuila.com
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CIUDAD DE MÉXICO.- El 
ciclismo mexicano vive un 
momento histórico. Isaac del 
Toro, de apenas 21 años, 
conquistó este miércoles la 
etapa 17 del Giro de Italia 
2025, una exigente jornada 
de montaña con final en Bor-
mio. El joven talento del UAE 
Team Emirates superó en los 
últimos metros al francés Ro-
main Bardet y al ecuatoria-
no Richard Carapaz, quie-
nes completaron el podio de 
la etapa.

Con esta victoria, Del Toro 
no solo consigue su primer 
triunfo parcial en una Gran 
Vuelta, sino que refuerza su 
liderazgo general, vistien-
do con autoridad la maglia 
rosa. El mexicano amplía su 
ventaja sobre Carapaz a 
41 segundos, diez más que 
al inicio del día.

UN ATAQUE FULMINANTE 
EN EL CIERRE

La etapa, marcada por el 
paso por el mítico Mortirolo, 
vio un desarrollo táctico y 
exigente, con varios intentos 
de fuga. Bardet, uno de los 
últimos sobrevivientes de la 
escapada del día, lanzó un 
ataque a cinco kilómetros de 
la meta. Sin embargo, fue 
Isaac del Toro quien, con un 
poderoso cambio de ritmo 
en el último kilómetro, sen-
tenció la etapa.

Carapaz y Bardet cruza-
ron la línea de meta a cua-
tro segundos del mexicano. 

Simon Yates, otro de los as-
pirantes al podio, llegó 15 
segundos después, mientras 
que un grupo perseguidor 
encabezado por Einer Rubio 
lo hizo a 16.

REACCIÓN TRAS UNA JOR-
NADA DIFÍCIL

El triunfo tiene sabor a 
reivindicación para Del Toro, 
quien el martes había mos-
trado signos de debilidad 
al perder más de un minu-
to respecto a Carapaz. Sin 
embargo, este miércoles 
respondió con autoridad y 
recuperó la confianza tanto 
para él como para su equi-
po.

El UAE Team Emirates ce-
lebró una jornada redonda, 
luego del duro revés del 
martes, cuando su otro líder, 
Juan Ayuso, quedó fuera de 
la lucha tras perder casi 15 
minutos.

EL GIRO ENTRA EN SU REC-
TA FINAL

La victoria en una etapa 
con dos puertos de primera 
categoría —incluido el icó-
nico Mortirolo— le da un 
impulso anímico clave a Del 
Toro, quien se perfila como 
el gran favorito a levantar 
el trofeo en Roma.

Este jueves se disputará la 
etapa 18, con un recorrido 
llano entre Morbegno y Ce-
sano Maderno. El viernes y 
sábado, la montaña volverá 
a ser protagonista antes del 
cierre del Giro el domingo 
en la capital italiana.

¡ORGULLO MEXICANO!
Isaac del Toro gana la etapa 17 del 
Giro de Italia y amplía su liderato
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CIUDAD DE MÉXICO.- El au-
tomovilismo mexicano sigue 
sumando talentos a la an-
tesala de la Fórmula 1. Este 
miércoles, el equipo Hitech 
Pulse-Eight confirmó que 
Jesse Carrasquedo, joven 
promesa del automovilismo 
nacional, se integrará a su 
alineación en la FIA Fórmula 
3, uno de los campeonatos 
más competitivos y exigen-
tes del mundo.

Carrasquedo tomará el 
volante en reemplazo del 
piloto suizo Joshua Dufek, 
comenzando su participa-
ción en la próxima ronda 
del calendario, que se cele-
brará en el Circuit de Bar-
celona-Catalunya del 31 de 
mayo al 2 de junio. Además, 
el mexicano también estará 
presente en la siguiente cita 
del campeonato en Spiel-
berg, Austria, programada 
para mediados de junio.

“Estoy muy emocionado 
por dar el salto a la Fórmu-
la 3 de la FIA y agradezco 
a Hitech esta oportunidad”, 
declaró Carrasquedo tras 
el anuncio. “Estoy listo para 
aprender todo lo posible, 
adaptarme rápidamente y 
rendir al máximo nivel en 
cada carrera”.

Por su parte, el director 
del equipo Hitech TGR, Paul 
Bellringer, destacó la llega-
da del mexicano al equipo:

“Estamos encantados de 
dar la bienvenida a Jesse en 
un momento clave de la tem-
porada. Barcelona marca el 
punto medio del campeona-
to y su incorporación llega 
en un momento estratégico. 
Aporta una base sólida de 
experiencia en monoplazas 
y confiamos en que sabrá 
aprovechar al máximo esta 
oportunidad para demos-
trar su potencial”.

Con su incorporación, Jes-
se Carrasquedo se convierte 
en el tercer piloto mexicano 

en la parrilla de la Fórmula 
3, compartiendo escenario 
con Santiago Ramos, quien 
compite con el equipo VAR y 
actualmente ocupa la octa-
va posición en el campeona-
to, y Noel León, quien corre 
para Prema Racing y ha su-
mado puntos importantes en 
su temporada debut.

¿Quién es Jesse CarrasQuedo?
Jesse Carrasquedo Jr. na-

ció el 27 de abril de 2007 
en León, Guanajuato. Inició 
su carrera en el kartismo, 
una disciplina fundamental 
para el desarrollo de habili-
dades de conducción, donde 
destacó desde muy joven.

Su debut en monopla-
zas llegó en 2020, cuando 
compitió en la Fórmula 4 
NACAM. En 2021, dio el 
salto al automovilismo eu-
ropeo, participando en la 
F4 Danesa, antes de correr 
en la F4 Española en 2022. 
Su trayectoria lo ha llevado 
también a disputar campeo-
natos como la Fórmula Re-
gional Europea, la Fórmula 
Regional del Medio Oriente 
y la Eurocup-3, acumulando 
experiencia clave en circui-
tos emblemáticos del viejo 
continente.

Además, Carrasquedo ya 
tuvo un primer acercamiento 
a la FIA F3 al participar en 
las pruebas de postempora-
da de 2024 celebradas en 
Jerez y Barcelona, donde 
dejó una grata impresión al 
equipo Hitech y al paddock 
en general.

Con solo 17 años, Jesse 
representa una nueva gene-
ración de pilotos mexicanos 
que sueñan con llegar a la 
Fórmula 1, siguiendo los pa-
sos de íconos como Sergio 
“Checo” Pérez. Su incorpo-
ración a la F3 es un paso 
clave en esa dirección, y 
todos los ojos estarán pues-
tos en su desempeño duran-
te las próximas rondas del 
campeonato.
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BORMIO, ITALIA.- Con una 
impresionante actuación en 
la alta montaña de los Al-
pes, el joven ciclista mexica-
no Isaac del Toro escribió su 
nombre con letras doradas 
en la historia del ciclismo na-
cional al conquistar la etapa 
17 del Giro de Italia 2025, 
convirtiéndose en apenas el 
segundo mexicano en ganar 
una etapa en esta prestigio-
sa competencia.

Del Toro, originario de 
Baja California y corre-
dor del equipo UAE Team 
Emirates, se impuso en una 
jornada exigente que cul-
minó en Bormio, superando 
al francés Romain Bardet 
y al ecuatoriano Richard 
Carapaz, quienes cruzaron 
la meta en segundo y ter-
cer lugar, respectivamente. 
Además de llevarse la victo-
ria de etapa, Del Toro con-
solidó su liderato general al 
reforzar su posición con la 
‘maglia rosa’, sacando va-
liosos segundos de ventaja a 
sus principales rivales, entre 

ellos el británico Simon Ya-
tes, quien terminó cuarto en 
la jornada.

Con este triunfo, Del Toro 
se une al tlaxcalteca Julio 
Alberto Pérez Cuapio como 
los únicos mexicanos que han 
logrado ganar una etapa 
del Giro de Italia, una de 
las tres grandes vueltas del 
ciclismo mundial.

Mexicanos que han ganado 
etapas en el giro de italia:

Julio Alberto Pérez Cua-
pio

Etapa 13 (2001): Monte-
belluna - Passo Pordoi

Etapa 13 (2002): Terme 
Euganee - San Giacomo

Etapa 16 (2002): Cone-
gliano - Corvara in Badia

Isaac del Toro
Etapa 17 (2025): Livigno 

- Bormio (Alta montaña, Al-
pes italianos)

Pérez Cuapio, reconocido 
por sus dotes como escala-
dor, alcanzó su primera vic-
toria en el Giro con tan solo 
24 años, en una dura jorna-
da alpina. En 2002 repitió 
hazaña con dos victorias 
más y logró portar la ‘mag-
lia verde’, distintiva del me-
jor escalador, consolidando 

así su reputación internacio-
nal. Su carrera profesional 
concluyó en 2010, dejando 
un legado imborrable en el 
ciclismo mexicano.

Por otro lado, el pionero 
Raúl Alcalá, aunque no logró 
victorias de etapa, dejó su 
huella al finalizar en el lugar 
14 de la general en la edi-
ción de 1988, cuando el ci-
clismo mexicano comenzaba 
a figurar en competencias 
europeas de alto nivel.

un nuevo Capítulo para 
el CiClismo mexiCano

Con apenas 21 años, 
Isaac del Toro es conside-
rado una de las mayores 
promesas del ciclismo lati-
noamericano. Su victoria en 
el Giro 2025 no solo repre-
senta un hito personal, sino 
también un impulso para el 
deporte en México, que ve 
en él a un nuevo referente 
de nivel mundial. Su des-
empeño ilusiona a una nue-
va generación de ciclistas y 
aficionados que sueñan con 
verlo conquistar una gran 
vuelta completa en el futuro.
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YOKOHAMA, JAPÓN.- 
México celebra a lo 
grande tras coronar a 

un nuevo campeón mundial. 
Eduardo ‘Sugar’ Núñez, or-
gulloso sinaloense, se consa-
gró como el nuevo campeón 
del peso superpluma de la 
Federación Internacional de 
Boxeo (IBF) al derrotar de 
manera contundente al ja-
ponés Masanori Rikiishi, en 
una pelea que mantuvo en 
vilo a todos los aficionados 
presentes en la Buntani Are-
na de Yokohama.

El combate, pactado a 12 
rounds, fue una verdadera 
batalla de poder y resis-
tencia. Núñez demostró por 
qué es considerado uno de 
los mejores peleadores de 
su categoría, imponiendo un 
ritmo agresivo y técnico que 
finalmente le valió la victo-
ria por decisión unánime. 
Las tarjetas de los jueces re-
flejaron la superioridad del 
mexicano con puntuaciones 
de 115-113, 116-112 y 
117-111.

A lo largo de la pelea, 
ambos púgiles mostraron 
gran entrega y coraje, pero 
fue Núñez quien estuvo cer-
ca de definir la pelea por 
nocaut, manteniendo la pre-
sión y dominando los inter-
cambios. Por su parte, el ja-
ponés Rikiishi, con un récord 
de 16 victorias y 2 derrotas 
tras este combate, puso toda 

la garra local pero no logró 
superar la férrea defensa y 
el poder de ‘Sugar’.

Con este triunfo, Eduar-
do ‘Sugar’ Núñez eleva su 
marca a un impresionante 
récord de 28 victorias, solo 
una derrota y 27 nocauts, 
reafirmándose como uno de 
los boxeadores más letales 
en su división.

un título dediCado 
al pueblo mexiCano

En la conferencia poste-
rior al combate, un emocio-
nado Núñez expresó su sa-
tisfacción y agradecimiento. 
“Me siento muy contento, 

muy satisfecho con el traba-
jo que desempeñamos esta 
noche. Hemos trabajado 
duro durante 10-13 años 
para llegar a este momen-
to, gracias a Dios que se 
presentó esta oportunidad 
y la aprovechamos al máxi-
mo,” declaró.

El nuevo campeón no solo 
reconoció el esfuerzo pro-
pio, sino que también felicitó 
a su rival. “Quiero agrade-
cer a Masanori Rikiishi por 
esta gran pelea, es un ver-
dadero guerrero. Esta bata-
lla fue dura y se lo merecía 
el público,” afirmó.

Finalmente, ‘Sugar’ Núñez 

dedicó su título mundial a 
todo México, sus raíces y sus 
seguidores: “Este campeo-
nato es para todo México. 
Saludos a Jahuara, a Los 
Mochis y a todas las perso-
nas que me han apoyado a 
lo largo de esta carrera. Es-
toy orgulloso de representar 
a mi país y seguir poniendo 
en alto el nombre de México 
en el boxeo internacional.”

Con esta victoria, México 
suma otro campeón mundial 
y mantiene viva su tradición 
boxística, además de dar un 
fuerte mensaje a los futuros 
rivales en la división super-
pluma.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Tyrese 
Haliburton volvió a brillar 
con luz propia y llevó a los 
Indiana Pacers a una victoria 

contundente de 130-121 so-
bre los New York Knicks, que 
los pone a solo un triunfo de 
regresar a unas Finales de 
la NBA después de 25 años 
de espera. Con este resulta-
do, los Pacers dominan la se-
rie 3-1 y se acercan a poner 
fin a una sequía histórica.

El base estrella de India-
na protagonizó una actua-
ción espectacular, firmando 
su segundo triple-doble en 
estos playoffs con 32 puntos, 
15 asistencias y 12 rebotes, 
además de sumar cuatro ro-
bos clave que complicaron 
la ofensiva rival. Haliburton 
fue imparable para la de-
fensa de los Knicks, que no 
lograron encontrar la fór-
mula para frenarlo durante 
todo el partido.

Después de caer sorpresi-
vamente en el segundo jue-
go en casa, los Pacers res-
pondieron con contundencia 
ante su afición. La motivación 
se reflejó también en el des-
empeño de Pascal Siakam, 
quien aportó 30 puntos y se 
convirtió en un pilar ofensivo 
que acompañó a Haliburton 
para mantener a los visitan-
tes a raya.

El partido fue intenso y los 
Knicks no se rindieron fácil-
mente. En los minutos finales, 
lograron acercarse a seis 

puntos, poniendo presión 
sobre Indiana. Sin embar-
go, la experiencia y calma 
del equipo de Pacers salió 
a relucir: Haliburton captu-
ró tres rebotes defensivos 
consecutivos y asistió en dos 
jugadas claves que amplia-
ron nuevamente la ventaja, 
sentenciando el triunfo.

Por parte de los Knicks, 
Jalen Brunson fue el mejor 
con 31 puntos, pero no fue 
suficiente para evitar que su 
equipo siga en desventaja 
en la serie.

Ahora, los Pacers tendrán 
la oportunidad de cerrar la 
eliminatoria el próximo jue-
ves cuando la serie regrese 

a Nueva York. Indiana ha 
demostrado su fortaleza 
jugando como visitante en 
estos playoffs, con un récord 
impresionante de seis victo-
rias en siete partidos fue-
ra de casa, una estadística 
que genera confianza para 
enfrentar este momento cru-
cial.

Con la combinación de 
talento, estrategia y actitud 
ganadora, Indiana está muy 
cerca de alcanzar unas Fina-
les que significarían un antes 
y un después para la fran-
quicia. Solo queda esperar 
para ver si pueden dar el 
golpe final y avanzar hacia 
la gloria del campeonato.

Eduardo ‘Sugar’ Núñez, nuevo campeón 
mundial superpluma para México

¡Otro mexicano en la ruta hacia la Fórmula 1!

Jesse Carrasquedo debutará en la 
FIA Fórmula 3 con el equipo Hitech

Mexicanos que han hecho historia en el Giro de Italia

Pacers dominan y quedan a un paso de las Finales de la NBA
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CIUDAD DE MÉXICO.- 
En una noticia que 
sorprendió al mundo 

del futbol mexicano, el uru-
guayo Guillermo Almada ha 
dejado de manera oficial 
su cargo como director téc-
nico del Club Pachuca, justo 
a tres semanas de que el 
equipo hidalguense inicie su 
participación en el Mundial 
de Clubes. Esta salida se da 
en medio de un creciente in-
terés de Cruz Azul por ha-
cerse con sus servicios para 
la próxima temporada.

Aunque en días recientes 
Pachuca había declarado 
que Almada sólo podría sa-
lir si se pagaba la cláusula 
de rescisión —fijada en 4 
millones de dólares—, am-
bas partes finalmente lle-
garon a un acuerdo para 
la desvinculación voluntaria 
del entrenador. Esta de-
cisión abre una etapa de 
incertidumbre para los Tu-
zos, quienes ahora deberán 
buscar un nuevo estratega 
que continúe con el proyecto 
deportivo y los retos que se 
aproximan.

El club hidalguense ofi-
cializó la noticia mediante 
una publicación en sus redes 
sociales, donde expresaron 
un profundo agradecimien-
to a Almada por su valioso 
trabajo. Durante su gestión, 
el uruguayo dejó una huella 
imborrable en la historia de 
Pachuca, al conquistar el tí-
tulo de Liga MX en el Aper-
tura 2022, levantar la Liga 
de Campeones de la Con-
cacaf en 2024 y obtener la 
Copa Challenger. Además, 
logró llevar al equipo a la 
final de la reciente Copa In-
tercontinental, en la cual ca-
yeron ante el poderoso Real 

Madrid.

Cruz Azul, lA próximA 
pArAdA pArA AlmAdA

La salida de Almada 
coincide con movimientos 
importantes en el banquillo 
de Cruz Azul. Aunque Vi-
cente Sánchez ha hecho un 
trabajo digno al llevar a La 
Máquina a semifinales en 
la Liga MX y a la final de 
la Concachampions contra 
Vancouver Whitecaps, la 
directiva celeste ha decidi-
do no renovar su proyecto, 
buscando un nuevo rumbo 
y un entrenador que impul-
se el equipo hacia mayores 
objetivos.

Según el reconocido co-
lumnista Francisco Arredon-
do, desde febrero y marzo 
ambas partes —Almada y 
Cruz Azul— han mantenido 
acercamientos y negociacio-
nes que avanzaron positiva-
mente. Se habla incluso de 
un preacuerdo para que el 
uruguayo tome las riendas 
del conjunto cementero de 
cara al próximo torneo.

Cabe destacar que en las 
últimas horas también ha co-
brado fuerza el nombre de 

Matías Almeyda como po-
sible candidato para Cruz 
Azul; sin embargo, Alma-
da sigue siendo la opción 
preferida por la directiva 
debido a su reciente éxito 
y conocimiento del futbol 
mexicano.

pAChuCA iniCiA lA búsquedA 
de un nuevo téCniCo

Con la partida de Alma-
da, Pachuca se encuentra en 
la urgencia de encontrar un 
nuevo director técnico que 
no sólo dirija al equipo en el 
Mundial de Clubes, sino que 
también establezca un pro-
yecto a largo plazo dentro 
de la institución. El club es 
reconocido por su vocación 
en la formación y promo-
ción de jóvenes talentos, por 
lo que el perfil del próximo 
estratega deberá estar ali-
neado con esta filosofía.

Entre los nombres que han 
surgido para tomar las rien-
das del equipo destaca nue-
vamente Matías Almeyda, 
quien ya tiene experiencia 
en el futbol mexicano y es 
conocido por su capacidad 
para trabajar con jugado-
res jóvenes y crear procesos 

sólidos. Almeyda está ac-
tualmente libre, tras haber 
sido cesado recientemente 
del AEK Atenas en Grecia, y 
podría ser una opción viable 
para Pachuca en este mo-
mento de transición.

¿qué sigue pArA 
AlmAdA y pAChuCA?

La salida de Almada mar-
ca el fin de una etapa lle-
na de éxitos y retos para 
Pachuca, que deberá rear-
marse rápidamente para 
mantener la competitividad 
en el ámbito local e interna-
cional. Por su parte, Almada 
enfrenta un nuevo desafío al 
frente de Cruz Azul, un club 
con una afición exigente y 
una histórica búsqueda por 
regresar a la élite del futbol 
mexicano.

El próximo mes será de-
cisivo para confirmar estos 
movimientos y conocer cómo 
se redefinen las estrategias 
de ambos clubes de cara a 
las siguientes temporadas. 
Sin duda, el mercado de 
entrenadores en la Liga MX 
está en ebullición y los afi-
cionados esperan con ansias 
los anuncios oficiales.

FACTOR

MONTERREY.- Tigres de la 
UANL atraviesa un proceso 
de renovación en su planti-
lla de cara al torneo Aper-
tura 2025 de la Liga MX, 
y ya oficializó su segunda 
baja para el próximo cer-
tamen. El defensa Diego 
Reyes no continuará en el 
equipo, luego de que su 
contrato finalizara y no se 
llegará a un acuerdo para 
su renovación.

Fuentes internas del club 
confirmaron a Mediotiempo 
que, a pesar de contar con 
una opción para extender el 
vínculo por un año más, esta 
cláusula no fue activada. La 
decisión obedeció principal-
mente a que el zaguero no 

cumplió con los objetivos de-
portivos estipulados, en par-
ticular los minutos en cancha, 
pues durante el Clausura 
2024 apenas sumó cinco 
apariciones debido a una 
combinación de lesiones y 
la falta de confianza de los 
entrenadores que dirigieron 
al equipo, incluido Veljko 
Paunovic.

más bAjAs y un pAnorAmA 
de inCertidumbre en el plAntel

Diego Reyes se une a la 
lista de bajas encabezada 
por David Ayala, un joven 
talento que también dejó la 
institución tras batallar con 
constantes problemas de 
rodilla que limitaron su con-
tinuidad. El club decidió no 
esperar más por la recupe-

ración de Ayala y optó por 
liberarlo para que busque 
nuevos horizontes en su ca-
rrera.

Asimismo, Rafael Carioca, 
pieza clave en el mediocam-
po auriazul en los últimos 
años, ya se despidió oficial-
mente de Tigres tras concluir 
su contrato. El brasileño ha 
retornado a su país natal, 
donde actualmente evalúa 
ofertas para seguir su ca-
rrera futbolística.

Con estas tres bajas con-
firmadas, el cuadro regio 
enfrenta un momento de 
transición que podría impli-
car más movimientos en el 
plantel. Se habla de que 
jugadores como Eduardo 
Tercero, Osvaldo Rodríguez 
y Eugenio Pizzuto podrían 

no ser considerados para el 
próximo torneo debido a su 
escasa participación en los 
últimos meses.

lA situACión de juAn 
pírAtA, en lA bAlAnzA

El futuro del defensa 
brasileño Juan Pírata sigue 
siendo una incógnita. Su 
contrato también termina en 
junio y, aunque ya existen 

negociaciones para exten-
der su vínculo, todavía no se 
ha cerrado un acuerdo defi-
nitivo. La representación del 
jugador maneja la situación 
con calma, tomando en 
cuenta que Pírata ha sido 
convocado recientemente 
por la Selección Mexicana 
para los amistosos contra 
Suiza y Turquía, programa-
dos para el 7 y 10 de junio, 

respectivamente.
Además, su inclusión en 

la prelista para la Copa 
Oro podría darle un impul-
so importante. De lograr 
destacadas actuaciones en 
el torneo continental, el de-
fensa buscaría mejorar sus 
condiciones salariales con Ti-
gres, donde su renovación es 
prioridad tanto para el club 
como para el jugador.
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CIUDAD DE MÉXICO.- El Club 
América, actual subcampeón 
del fútbol mexicano, comien-
za a sufrir movimientos en su 
plantilla de cara al próximo 
torneo, y uno de los nombres 
que suenan con fuerza para 
salir es el del mediocampis-
ta chileno Diego Valdés.

El jugador sudamericano, 
de 31 años, estaría cerca de 
poner fin a su etapa con las 
Águilas, luego de recibir una 

oferta formal por parte del 
club Fortaleza, de la Serie A 
de Brasil. Según información 
del medio Súper Deportivo, 
la escuadra brasileña ya 
hizo llegar una propuesta 
concreta a la directiva de 
Coapa, la cual contempla un 
contrato por tres años.

un CiClo que podríA 
llegAr A su fin en CoApA

Valdés, quien fue una 
pieza clave en el esquema 
americanista durante su me-

jor momento, ha visto redu-
cido su protagonismo en los 
últimos meses. Aunque fue 
determinante en el camino 
hacia el tricampeonato y en 
la obtención del título del 

Apertura 2023, las lesiones 
lo limitaron durante el Clau-
sura 2025, situación que ha-
bría influido en la decisión 
del club de escuchar ofertas 
por él.

La posible salida del chi-
leno también responde a la 
estrategia de reestructura-
ción del plantel por parte de 
la directiva azulcrema, que 
busca rejuvenecer al equipo 
sin dejar de ser competitivo 
tanto en la Liga MX como en 
torneos internacionales.

¡Oficial! Guillermo Almada deja la dirección técnica del 
Pachuca; Cruz Azul emerge como su próximo destino

Matías Almeyda le dice ¡Hola! a Matías Almeyda le dice ¡Hola! a 
Pachuca y le da la espalda a ChivasPachuca y le da la espalda a Chivas
FACTORFACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Los CIUDAD DE MÉXICO.- Los 
Tuzos del Pachuca no per-Tuzos del Pachuca no per-
dieron tiempo tras la sali-dieron tiempo tras la sali-
da de Guillermo Almada, da de Guillermo Almada, 
y todo indica que ya tienen y todo indica que ya tienen 
nuevo timonel. De acuerdo nuevo timonel. De acuerdo 
con diversos reportes, en-con diversos reportes, en-
tre ellos el del periodista tre ellos el del periodista 
Gustavo Mendoza de FOX Gustavo Mendoza de FOX 
Sports, el elegido para Sports, el elegido para 
dirigir al conjunto hidal-dirigir al conjunto hidal-
guense es nada menos que guense es nada menos que 
Matías Almeyda, un viejo Matías Almeyda, un viejo 
conocido del futbol mexi-conocido del futbol mexi-
cano y figura histórica del cano y figura histórica del 
banquillo rojiblanco.banquillo rojiblanco.

La noticia ha sacudi-La noticia ha sacudi-
do al entorno del fútbol do al entorno del fútbol 
nacional, no sólo por el nacional, no sólo por el 
prestigio de Almeyda, sino prestigio de Almeyda, sino 
también por la expectati-también por la expectati-
va que generaba su po-va que generaba su po-
sible regreso al banquillo sible regreso al banquillo 
de Chivas, club con el que de Chivas, club con el que 
vivió una etapa dorada, vivió una etapa dorada, 
coronándose en múltiples coronándose en múltiples 
torneos.torneos.

pAChuCA ACelerA el proCeso pAChuCA ACelerA el proCeso 
rumbo Al mundiAl de Clubesrumbo Al mundiAl de Clubes

La urgencia en el nom-La urgencia en el nom-
bramiento tiene una razón bramiento tiene una razón 
clara: el Mundial de Clu-clara: el Mundial de Clu-
bes 2025, certamen en el bes 2025, certamen en el 
que Pachuca representará que Pachuca representará 
a México. La dirigencia a México. La dirigencia 
del club busca tener ce-del club busca tener ce-
rrado al nuevo estratega rrado al nuevo estratega 
lo antes posible para co-lo antes posible para co-
menzar la preparación del menzar la preparación del 
equipo, que enfrentará un equipo, que enfrentará un 
torneo sin precedentes torneo sin precedentes 
para el fútbol nacional.para el fútbol nacional.

Matías Almeyda llega Matías Almeyda llega 
al futbol mexicano tras al futbol mexicano tras 
una exitosa etapa en Eu-una exitosa etapa en Eu-
ropa. El técnico argentino ropa. El técnico argentino 
dejó al AEK Atenas de dejó al AEK Atenas de 
Grecia, donde vivió una Grecia, donde vivió una 
época de gloria al con-época de gloria al con-
quistar el doblete —liga quistar el doblete —liga 
y copa—, devolviendo al y copa—, devolviendo al 
club helénico a la élite del club helénico a la élite del 
fútbol continental.fútbol continental.

¿trAiCión A ChivAs?¿trAiCión A ChivAs?
Para muchos en Guada-Para muchos en Guada-

lajara, la decisión de Al-lajara, la decisión de Al-
meyda ha sido vista como meyda ha sido vista como 
una traición. El técnico ar-una traición. El técnico ar-
gentino es recordado con gentino es recordado con 
enorme cariño por la afi-enorme cariño por la afi-
ción del Rebaño Sagrado, ción del Rebaño Sagrado, 
ya que bajo su mando el ya que bajo su mando el 
equipo rompió una sequía equipo rompió una sequía 
de títulos y conquistó una de títulos y conquistó una 
Liga MX, dos Copas MX y Liga MX, dos Copas MX y 
una Supercopa MX, todas una Supercopa MX, todas 
entre 2015 y 2018.entre 2015 y 2018.

Desde hace meses, su Desde hace meses, su 
nombre sonaba como el nombre sonaba como el 
gran candidato para re-gran candidato para re-
gresar y devolverle prota-gresar y devolverle prota-
gonismo a Chivas, en me-gonismo a Chivas, en me-
dio del dominio reciente dio del dominio reciente 
de clubes como América, de clubes como América, 
Cruz Azul, Tigres, Rayados Cruz Azul, Tigres, Rayados 
y ahora Toluca, campeón y ahora Toluca, campeón 
del Clausura 2025.del Clausura 2025.

Sin embargo, esa ilusión Sin embargo, esa ilusión 
se esfumó cuando la di-se esfumó cuando la di-
rectiva del Guadalajara rectiva del Guadalajara 
anunció de forma oficial al anunció de forma oficial al 
argentino Gabriel Milito argentino Gabriel Milito 
como su nuevo entrenador, como su nuevo entrenador, 
despejando así el camino despejando así el camino 
para que Almeyda sellara para que Almeyda sellara 
su acuerdo con Pachuca.su acuerdo con Pachuca.

el nuevo CApítulo de AlmeydAel nuevo CApítulo de AlmeydA

Con este movimiento, Ma-Con este movimiento, Ma-
tías Almeyda abre un nuevo tías Almeyda abre un nuevo 
capítulo en su carrera, en capítulo en su carrera, en 
un entorno que conoce a la un entorno que conoce a la 
perfección, pero con retos perfección, pero con retos 
distintos. Pachuca es una distintos. Pachuca es una 
institución con un proyecto institución con un proyecto 
sólido en fuerzas básicas, sólido en fuerzas básicas, 
un estilo ofensivo consolida-un estilo ofensivo consolida-
do y ahora, con una vitrina do y ahora, con una vitrina 
internacional en puerta.internacional en puerta.

¿Podrá repetir la histo-¿Podrá repetir la histo-
ria de éxito que vivió en ria de éxito que vivió en 
Guadalajara? ¿O su paso Guadalajara? ¿O su paso 
por la Bella Airosa marcará por la Bella Airosa marcará 
una etapa completamente una etapa completamente 
diferente? Lo cierto es que, diferente? Lo cierto es que, 
para bien o para mal, el para bien o para mal, el 
nombre de Almeyda volve-nombre de Almeyda volve-
rá a estar en boca de todos rá a estar en boca de todos 
en la Liga MX.en la Liga MX.

Diego Valdés recibe su primera oferta formal desde 
Brasil: Fortaleza quiere al mediocampista del América

Tigres confirma su segunda baja rumbo al Apertura 2025; ya piensa en reestructurar su plantel
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En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las 
chicas del equipo Línea 
Perra aseguraron el 

triunfo de partido de softbol 
femenil jugado en días pa-
sados ante su similar, Sulta-
nas, esto como parte de las 
acciones de la liga de soft-
bol femenil, categoría “B”

El campo Aurrera fue tes-
tigo de este encuentro de-
portivo; allí ambas novenas 
se enfrascaron en tremendo 
juego de pelota, con todo y 
eso, finalmente las chicas de 
Línea Perra terminaron do-
minando a sus adversarias.

Luego de registrar en la 
pizarra un marcador de 15 
carreras contra 5; Rosy Pa-
dilla lanzó a favor del con-
junto ganador, en tanto Da-
niela García hizo lo propio 
por parte de Sultanas. 

En bateo destacaron: Be-
renice Parra, y Jade Valle-
jo, ambas de 1-1, así como 

Montserrat González de 
2-1. Y por Línea Perra so-
bresalieron: Destiny Váz-

quez de 3-3, además de 
Alina Martínez, y Selene 
Nájera, las dos de 3-2.

En acciones de la liga de 
futbol máster Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Una vic-
toria más se adjudicaron 
los representantes del equi-
po Cachorros; luego que la 
noche del pasado martes 

enfrentaran y derrotaran 
en partido de futbol corres-
pondiente a la jornada 11 
de la liga máster Oro de 50 
años y más a su similar, los 
Marginados.

La cita se dio en la cancha 
de la Unidad Deportiva, allí 
ambas escuadras sacaron la 
casta desde el arranque de 
la primera mitad del parti-
do, lo que provocó que las 
llegadas a gol estuvieran a 
la orden del día.

Con todo y eso, finalmente 
el triunfo se lo adjudicaron 
los audaces Cachorros; lue-
go de registrar en el marca-
dor 1 gol contra 0. Gracias 
a este resultado, los Cacho-
rros lograron colarse hasta 
la segunda posición en la ta-
bla de las estadísticas; tras 
contabilizar un total de 17 
puntos más 2, en tanto los 
Marginados se colocan en el 
cuarto lugar, con 15 puntos 
menos 1.

En jornada 11  del 
futbol máster Oro 
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La jorna-
da 11 de la liga de futbol 
máster Oro de 50 años y 
más, dejó como resultado 
un empate a 0 goles entre 
los equipos Autónomos y Pe-
ñarol; luego que la noche 
del pasado martes; ambas 

escuadras vieran acción en 
emocionante partido.

Dicho encuentro depor-
tivo tuvo como sede la 
cancha de la Unidad De-
portiva, ante la mirada 
de decenas de aficionados 
quienes atestiguaron el de-
sarrollo de los dos tiempos 
de juego, y en el cual las 
llegadas a gol estuvieron 
presentes a lo largo de 
todo el partido; sin embar-
go el ansiado gol nunca se 

dio, lo que provocó final-
mente que el juego conclu-
yera empatado a 0 goles.

Cabe destacar que aún 
con este empate, los Autó-
nomos siguen firmes en el 
liderato en la tabla de las 
estadísticas, al acumular 21 
puntos más 7, mientras que 
el Peñarol se adueña del 
tercer lugar, al sumar 15 
puntos más 3; esto hasta el 
cierre de la jornada 11 de 
la liga en mención.

En partido de futbol más-
ter Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Emocio-
nante juego de futbol 7 co-
rrespondiente a la liga más-
ter Oro de 50 años y más 
se jugó la noche del pasado 
martes, donde los equipos 
Brasil y  Toros fueron los 
protagonistas principales de 
esta jornada 11 de la cita-
da liga.

Como ya es costumbre, la 

cancha de la Unidad Depor-
tiva, fue testigo de este gran 
partido, allí el Brasil fue do-
minando poco a poco al ri-
val; hasta que finalmente se 
alzaron con la victoria-

Por marcador de 1 gol 
contra 0; cabe destacar que 

con este resultado, el conjun-
to del Brasil  sumó 10 puntos 
menos 7, lo que los mantie-
ne aún en el último lugar en 
la tabla de las estadísticas, 
en tanto los Toros ocupan el 
quinto lugar, igualmente con 
10 puntos menos 4.

Línea Perra domina a las Sultanas

Cachorros domina 
a los Marginados

Autónomos y el Peñarol empatan a 0 goles

Brasil supera 
a los Toros
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Invertirá Javier Díaz 12 mdp para Invertirá Javier Díaz 12 mdp para 
mejorar unidades del transportemejorar unidades del transporte

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, presentó el pro-
grama Activa Tu Parque a 
los integrantes de la Asocia-
ción de Administradores de 
Recursos Humanos Coahui-
la Sureste, Arhcos, con el 
objetivo de que las empresas 
se sumen a este importante 
proyecto en beneficio de la 
comunidad.

Díaz González invitó a las 
empresas para que se sumen 
a este esquema en el que, en 
un trabajo conjunto, entre 
gobierno, iniciativa privada 
y ciudadanía se busca res-

catar y preservar las áreas 
públicas. 

“Buscamos trabajar en 
conjunto para que nuestros 
espacios públicos de todos 
los sectores de la ciudad sean 
más dignos y así mejorar la 
calidad de vida de nuestra 
gente”, comentó el alcalde 
en la reunión mensual de Ar-
hcos.

Díaz González explicó 
que el programa Activa Tu 
Parque consiste en la rehabi-
litación de las áreas públicas 
porque aumentan la seguri-
dad, fortalecen la conviven-
cia, fomentan la activación 
física y mejoran la calidad 
del aire. 

Dijo que se tiene contem-
plado rehabilitar 40 áreas 
públicas en la administra-
ción municipal, las cuales 
ya fueron detectadas en dife-
rentes sectores de Saltillo, en 
las que, además, se ofrecerán 
actividades deportivas y cul-
turales.

El esquema consiste en 
que el gobierno Municipal 
pondrá la mano de obra, el 
mantenimiento y la vigilan-
cia de las áreas, las empre-
sas que se sumen aportarán 
mobiliario, mientras que la 
ciudadanía cuidará esos es-
pacios a través de comités 
vecinales.

Díaz González dijo que los 
donativos de las empresas 
pueden ser juegos infantiles, 
bancas o árboles y que, aque-
llas que se sumen al proyecto 
recibirán el reconocimiento 
público, así como un muro 
de identidad en la plaza.

El presidente de Arhcos, 
Xavier Galindo Valdés se-
ñaló que 200 empresas están 
adheridas a esta asociación 
y dijo estar seguro de que 
no faltará el apoyo para este 
importante proyecto que les 
presentó el alcalde Javier 
Díaz González.

Presenta Javier Díaz programa Activa Tu Parque a Arhcos
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En 
un esfuerzo integral del 
gobierno a cargo de Javier 
Díaz González, brigadas 
municipales trabajan para 
mejorar la calidad de vida 
de las y los saltillenses, 
con acciones de limpieza, 
seguridad y atención a in-
fraestructura urbana.

Para mejorar la seguri-
dad y eliminar los puntos 
oscuros en la colonia Las 
Teresitas, con el programa 
“Colonias al 100”, briga-
das municipales instalaron 
nuevas luminarias en la 
calle Huachichiles, al sur 
de la ciudad.

Además, por instrucción 
del alcalde Javier Díaz, 
personal del Ayuntamien-
to aplica pintura amarilla 
en los reductores de velo-
cidad que se encuentran en 
el bulevar Las Teresitas.

Sumado a esto, y para 
mejorar la seguridad de 
peatones y automovilis-
tas en el sector, cuadrillas 
municipales trabajan en la 
aplicación de pintura blan-
ca para delimitar los pasos 

peatonales en el cruce del 
bulevar Las Teresitas y la 
calle Huizache.

Asimismo, en un tra-
bajo coordinado con la 
Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
el gobierno de Saltillo 
implementa un filtro de 
seguridad en esta vialidad 
principal que da paso a la 
colonia Las Teresitas, así 
como Nuevo Teresitas.

ACCIONES POR 
TODO SALTILLO

Para beneficiar a las y 
los habitantes del sector 
oriente de Saltillo, briga-
das del programa “Aquí 
Andamos” limpiaron, 
retiraron escombro y de-
sechos orgánicos, y des-

hierbaron el paso existente 
entre las colonias Morelos 
y La Fuente, a la altura de 
la Calle 10.

En este sitio se aten-
dió la petición de la ciu-
dadanía para eliminar la 
basura acumulada en el 
arroyo, además de limpiar 
el puente peatonal que co-
necta ambos sectores habi-
tacionales y que es el paso 
diario de estudiantes y ma-
dres y padres de familia.

Al nororiente, para im-
pulsar el amor al deporte 
y el tejido social, la presi-
dencia Municipal limpió y 
deshierbó las áreas verdes 
en la plaza pública exis-
tente entre las calles Ven-
cejo y Colibrí, de la colo-
nia Jardines de la Florida.

Atiende Javier Díaz con brigadas a todo Saltillo

Conmemora Congreso de Coahuila aniversario de San Buenaventura y declaración de su feria como Patrimonio Cultural Intangible
Héctor Herrera / Factor

SAN BUENAVENTURA, 
COAH.- Las diputadas y 
diputados de la Sexagésima 
Tercera Legislatura llevaron 
a cabo en San Buenaventura 
una Sesión Solemne, bajo la 
modalidad del Congreso Iti-
nerante, con motivo del 277 
aniversario de la fundación 
del municipio y la declara-
ción de su feria como Patri-
monio Cultural Intangible 
del Estado de Coahuila.

Presidieron la Sesión 
Solemne, la diputada Luz 
Elena Morales Núñez, pre-
sidenta de la Junta de go-
bierno del Congreso; el 
Magistrado Miguel Felipe 
Mery Ayup, presidente del 
Tribunal Superior de Justi-
cia del Estado; la licenciada 
Cristina Amezcua González, 
secretaria de Turismo y De-
sarrollo de Pueblos Mágicos 
del Estado, representante 

del gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas; el alcalde 
de la ciudad, Hugo Iván 
Lozano Sánchez; la diputa-
da Delia Aurora Hernández 
Alvarado, presidenta de la 
Mesa Directiva, quien tuvo 
a su cargo la conducción 
de los trabajos de este acto 
solemne; la diputada Edith 
Hernández Sillas, promotor 
de la propuesta; así como el 
total de las diputadas y dipu-
tados de la Legislatura.

En el marco de esta se-
sión, intervino la diputada 

Luz Elena Morales a nom-
bre de las diputadas y dipu-
tados, quien señaló: ”Hoy, 
el Congreso del Estado re-
frenda una vez más el com-
promiso que establecimos al 
inicio de esta Legislatura: 
Regresar siempre a cada 
uno de nuestros distritos y 
trabajar sumando esfuerzos 
y voluntades de manera cer-
cana con nuestras amigas 
y amigos ciudadanos y sus 
autoridades municipales, 
consolidando la identidad, 
el patrimonio histórico y la 

riqueza cultural de cada una 
de las regiones de nuestro 
estado. San Buenaventura 
no es pasado, es presente 
que se honra y futuro que se 
construye”.

Luego de rendirse los Ho-
nores a la Bandera Nacional 
y de que se entonaron los 
Himnos Nacional y Coahui-
lense, intervino la diputa-
da Edith Hernández Sillas, 
para dar lectura al dictamen 
aprobado por el Congreso 
en el que se declara a “Las 
Tradicionales Ferias del 14 

de Julio de San Buenaventu-
ra”, como Patrimonio Cultu-
ral Intangible del Estado de 
Coahuila de Zaragoza.

Asimismo, el alcalde de 
San Buenaventura, Hugo 
Iván Lozano dio un men-
saje destacando el honor 
de participar en esta Sesión 
Solemne, lo que representa 
un reconocimiento a la rica 
historia y cultura del mu-
nicipio, así como un paso 
importante para seguir pre-
servando y promoviendo su 
patrimonio a las siguientes 

generaciones.
A continuación, intervi-

no la secretaria de Turismo 
Amezcua González, quien 
dijo le honra ser testigo y 
partícipe de este homenaje a 
la memoria colectiva de San 
Buenaventura, a su gente, a 
sus tradiciones, y a perseve-
rar lo que nos da identidad 
como coahuilenses.

Por su parte, el magistra-
do Mery Ayup agradeció la 
invitación para que el Poder 
Judicial participara en este 
acto para celebrar la historia 
de esfuerzos y los baluartes 
de los hombres y mujeres de 
esta tierra.

Finalmente, la presidenta 
de la Junta de Gobierno hizo 
entrega al alcalde Lozano 
Sánchez, del documento 
que reconoce oficialmente a 
la Feria Tradicional de San 
Buenaventura, como un or-
gullo estatal y parte del Pa-
trimonio Cultural.

Sostiene alcalde reunión 
de trabajo con concesio-
narios; avanza proyecto 
para mejorar el transpor-
te público

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
El alcalde Javier Díaz 
González anunció 

que el Municipio de Salti-
llo invertirá 12 millones de 
pesos para mejorar unidades 
que formarán parte de las 
32 rutas alimentadoras, esto 
después de que pasen pre-
viamente una revisión físico 
mecánica.

“Aquí vamos a meterle 

12 millones de pesos para 
mejorar las unidades y con 
ello ofrecer un mejor servi-
cio a la ciudadanía”, refirió 

el alcalde al sostener una re-
unión de trabajo con conce-
sionarios, donde también es-
tuvieron las y los integrantes 
de la Comisión de Transpor-
te del Cabildo de Saltillo.

Ello se realizará de forma 
paralela a las dos rutas tron-
cales (sur - norte; norte - sur 
y oriente - poniente; ponien-
te - oriente), que operarán de 
forma gratuita.

Javier Díaz mencionó que 
el objetivo de esta inversión 

es mejorar las condiciones 
de las unidades que confor-
men las rutas alimentadoras 
para brindar un mejor servi-
cio a las y los usuarios.

“La idea es que las 300 
unidades estén en las mejo-
res condiciones para que la 
gente se vuelva a subir una 
vez que se tenga listo el re-
diseño de rutas”, refirió.

El presidente municipal 
dijo que todas las acciones 
para mejorar el transporte 

público se desarrollarán con 
transparencia y con la aper-
tura para resolver cualquier 
inquietud que vaya surgien-

do por parte de los concesio-
narios.

“Estamos 100 por cien-
to metidos en el tema del 
transporte con cada reunión 
que se tiene y en equipo 
con el gobernador Manolo 
Jiménez”, mencionó Javier 
Díaz.

Víctor de la Rosa Moli-
na, director del Instituto de 
Movilidad Urbana, mencio-
nó que se trabaja en el es-
tudio de demanda y de ori-
gen-destino para evaluar lo 
más viable para designar las 
rutas alimentadoras.

Señaló que se busca que 
las rutas incrementen el pa-
saje y con ello los ingresos.

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor

factorcoahuila.com
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TORREÓN, COAH.- Con 
la participación de más de 
300 planteles educativos de 
nivel primaria y secundaria, 
avanzan las eliminatorias 
del concurso de lectura por 
radio “Yo Leo, Tú Lees, 
Todos Leemos”, una inicia-
tiva impulsada por el alcal-
de Román Alberto Cepeda 
González, a través de Radio 
Torreón 96.3 FM, y la Coor-
dinación General de Servi-
cios Educativos (SEP) en La 
Laguna de Coahuila.

El director general de 
Radio Torreón, Armando 
Cobián Lafont, informó que 
ya se encuentran definidos 
los semifinalistas del sexto 
grado de primaria, quienes 

han destacado por su talento 
y habilidades lectoras. 

Estos estudiantes forman 
parte del grupo que partici-
pará en las semifinales de 
primaria, las cuales darán 
inicio el próximo 9 de junio 
con la categoría de tercer 
grado.

Cobián Lafont destacó 
que el jurado ha enfrentado 
un reto importante en la se-
lección de los semifinalistas, 
dado que todos los concur-
santes han demostrado un 
excelente nivel de lectura.

Los menores de sexto de 
primaria que pasaron a las 
semifinales son: Artemisa 
Annel Esquivel Cárdenas, 
de la Escuela Primaria Justo 
Sierra; Gabriel Enrique Gál-
vez Carrasco, de la Escue-

la Primaria General Lucio 
Blanco; Alejandra Valentina 
Ortiz Mier, de la Escuela 
Primaria Ignacio Manuel 
Altamirano; Camila Rober-
ta Arroyo Duran, de la Es-
cuela Primaria Lic. Miguel 
Ramos Arizpe; y José Juan 
Cerda Medina de la Escuela 
Primaria Navarra España. 

También están en las se-
mifinales los estudiantes: 
Ximena Angélica Delgado 
Rubio de la Escuela Prima-
ria Leonila Giamattel Ra-
mos; Shary Nicole Bollain 
y Goytia Cárdenas de la Es-
cuela Primaria Antonio So-
lís Amaro; Haniel Eduardo 
Pulido de la Escuela Prima-
ria Frida Khalo; Jonathan de 
Jesús Martínez Vázquez de 
la Escuela Primaria Jaime 
Torres Bodet TM; y Mar-
co Polo Moreno Ortega de 
la Escuela Primaria Rubén 
Moreira Cobos.

La gran final de este con-
curso radiofónico se llevará 
a cabo el próximo 20 de ju-
nio a las 10:00 horas, lo que 
promete ser una verdadera 
celebración de la lectura y 
del talento de la niñez lagu-
nera.

Avanzan eliminatorias del concurso “Yo 
leo, tú lees, todos leemos” de Radio Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con el 
objetivo de fortalecer las ca-
pacidades de respuesta ante 
situaciones de crisis emocio-
nal, el Sistema para el Desa-
rrollo Integral de la Familia 
(DIF) Torreón, en coordina-
ción con DIF Coahuila, ofre-
ció este miércoles un curso 
de Primeros Auxilios Psico-
lógicos.

La capacitación que se lle-
vó a cabo en las instalaciones 
de Ciudad DIF, estuvo dirigi-
da a servidores públicos que 
brindan atención directa a la 
población, así como a inte-
grantes de organizaciones de 
la sociedad civil que traba-
jan en temas de salud mental 
y atención en emergencias 
emocionales.

Durante el evento, la seño-
ra Selina Bremer de Cepeda, 
presidenta Honoraria de DIF 
Torreón, agradeció la presen-
cia de la señora Liliana Sali-
nas, Presidenta Honoraria de 
DIF Coahuila, y destacó la 
importancia de brindar herra-
mientas efectivas para el cui-
dado emocional:

“La salud mental es un 
tema prioritario. Celebramos 
que cada vez más servidores 
públicos y actores sociales se 
capaciten en la atención emo-
cional inmediata, esto puede 
marcar la diferencia en mo-
mentos críticos”, expresó la 
señora Selina Bremer.

Por su parte, la presidenta 
Honoraria de DIF Coahuila, 
reconoció la participación ac-
tiva de los asistentes.

“Es inspirador ver el com-
promiso de la sociedad lagu-
nera por el bienestar mental. 
Este curso es un paso firme 
hacia una comunidad más 
empática, preparada y resi-
liente”, declaró.

Asimismo, Marlene Martí-
nez Valdés, directora general 
de DIF Torreón, reiteró que 
estas acciones forman parte 
de una estrategia instruida por 
el Alcalde Román Alberto Ce-
peda González para fortalecer 
el bienestar integral de los to-

rreonenses.
“Desde el Ayuntamiento 

trabajamos todos los días en 
iniciativas que favorezcan la 
salud emocional. Este curso 
responde a esa visión de aten-
ción integral a la ciudadanía”, 
afirmó.

Más de 250 personas asis-
tieron a esta jornada forma-
tiva, entre ellas personal de 
distintas dependencias muni-
cipales como Tránsito y Viali-
dad, la Unidad de Prevención 
Social de la Violencia, Protec-
ción Civil y Atención Ciuda-
dana; así como representantes 
de asociaciones civiles que 
intervienen en situaciones de 
crisis y apoyo psicológico.

Con estas acciones, DIF 
Torreón refrenda su compro-
miso con la salud emocional 
de las familias laguneras, 
promoviendo entornos más 
seguros, sensibles y prepara-
dos para actuar ante cualquier 
emergencia emocional.

Brindan curso de Primeros Auxilios
Psicológicos a servidores públicos y ONGs

Román Alberto Cepeda González destaca seguridad en Torreón para la jornada electoral del 1 de junio
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Du-
rante la décimo novena reu-
nión semanal de seguridad, 
el alcalde Román Alberto 
Cepeda González solicitó a 
las corporaciones reforzar 
las estrategias y fortalecer 
las acciones en conjunto, 
para garantizar el orden du-

rante la elección del Poder 
Judicial de la Federación 
que se celebrará el próximo 
domingo.

El Presidente Municipal 
manifestó que en Torreón 
existen las condiciones de 
seguridad para garantizar 
el orden en los diferentes 
eventos que se programan 

en la ciudad, y destacó que 
ante la jornada electoral que 
se llevará cabo en el país el 
próximo 1 de junio, hay to-
tal y absoluta coordinación 
con los diferentes órdenes 
de Gobierno para que el 
proceso se desarrolle con 
tranquilidad.

Al respecto, el secreta-

rio del Ayuntamiento, José 
Elías Ganem Guerrero, in-
dicó que la Administración 
Municipal se adhiere al De-
creto emitido por el Gobier-
no del Estado, referente a la 
prohibición de la venta de 
bebidas alcohólicas desde 
las 00:00 horas del sábado 
31 de mayo, hasta el térmi-
no del domingo 1 de junio.

La indicación del Alcalde, 
dijo el secretario, es que la 
Dirección de Inspección y 
Verificación tome las me-
didas competentes para que 
los establecimientos den 
cumplimiento a la orden es-
tatal.

Referente al índice sema-
nal de incidencia delictiva, 
el comisario Alfredo Flores 
Originales, director de la 
Policía de Torreón, informó 
que del 20 al 26 de mayo, 
disminuyó el índice delicti-
vo en el rubro de robo a casa 
habitación, con seis eventos;  
robo a vehículo sin violen-
cia, con un evento; y el robo 
a persona con violencia, con 
cero eventos.

La Policía Municipal 
efectuó 66 detenciones que 
fueron remitidas al Ministe-
rio Público y 88 al Juez Ca-
lificador.

El Grupo de Reacción 
Torreón realizó ocho deten-

ciones relacionadas con la 
posesión de narcóticos.

También reportó el Comi-
sario de dos aseguramientos 
por parte del K9, en la Cen-
tral camionera, e informó 
sobre dos vehículos que fue-
ron recuperados.

Martha Esther Rodríguez 
Romero, directora del Cen-
tro de Justicia Municipal, 
informó que como parte del 
programa de trabajo comu-
nitario impulsado en coordi-
nación con la Dirección de 
Medio Ambiente, se realizó 
una jornada de reforestación 
en la biblioteca del ejido la 
Unión.

Por otro lado, la directo-
ra dio a conocer que llevó 
a cabo un recorrido de su-
pervisión por las áreas de 
psicología y tamizajes, la 
coordinación médica de al-
coholemia, control de dete-
nidos, entre otras, a fin de 

fortalecer el trabajo coordi-
nado.

El centro de detención 
temporal reportó que la 
principal falta administrati-
va fue de persona intoxica-
da, con 55 casos. 

Luis Alberto Morales 
Cortés, director de Vialidad 
y Movilidad Urbana, infor-
mó que con la coordinación 
de las diferentes corporacio-
nes, el evento “La Lagune-
ra”  registró saldo blanco, 
con 10 mil 300 asistentes.

Detalló sobre el dispositi-
vo en el Sistema Vial Inde-
pendencia- Abastos para dar 
fluidez al tránsito vehicular 
y seguridad al peatón.

Además, en materia de 
capacitación, dijo que agen-
tes de Vialidad recibieron un 
curso en Primeros Auxilios 
Psicológicos, por parte del 
DIF Torreón y DIF Coahui-
la.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
La Administración 
Municipal anunció 

este miércoles el festival 
Emprende Fest 2025 que 
se llevará a cabo el 11 y 12 
de octubre en el Centro de 
Convenciones de Torreón, 
con la participación de más 
de 150 expositores.

El festival está diseñado 
para fortalecer la economía 
local, posicionar marcas la-
guneras y fomentar el creci-
miento de emprendedores, 
micro y pequeños empresa-
rios.

El director del Instituto 
Municipal de Emprendi-
miento de Torreón (IMET), 
Eduardo Carmona, dijo que 
la primera edición contará 
con la participación de más 
de 150 expositores que pre-
sentarán una amplia varie-
dad de productos y servicios 
locales como alimentos, 
productos de salud, belleza, 
ecología, entre otros.

“Este evento marca un 
parteaguas para los empren-
dedores de La Laguna, es 
algo que no se había reali-
zado en la región, y viene 
a potencializarlos. Fue un 
acierto del alcalde Román 

Alberto Cepeda González 
crear una Dirección de Em-
prendimiento, con la visión 
que tiene como empresario 
y edil, conoce perfectamen-
te al emprendedor y la for-
ma en que como Municipio 
podemos apoyarlos”.

Además, resaltó que en el 
marco del 118 aniversario 
de la ciudad y como parte 
del evento, se reconocerá a 
emprendedores destacados 
que han dejado huella en 
la historia de Torreón, con 
marcas hechas en el muni-
cipio que forman parte de la 
identidad lagunera.

“Buscamos apoyar a los 
emprendedores que hacen 
algo por Torreón, su co-
munidad y país, para que 
brillen, se hagan fuertes y 
profesionales en su ámbi-
to. Queremos celebrar a la 
ciudad reconociendo a esas 
marcas laguneras que han 
perdurado, que ya son parte 
de nuestra identidad”.

Además de la exposición 

comercial, el festival ofrece-
rá una serie de talleres, pa-
neles y conferencias sobre 
temas actuales y en tenden-
cia como redes sociales, in-
teligencia artificial, registro 
de marca, códigos de barras, 
tablas nutricionales, entre 
otros.

Miguel de la Torre, direc-
tor de Innovación y Empren-
dimiento del IMET, anunció 
que se busca brindar a los 
asistentes una experiencia 
formativa e integral que los 
prepare para enfrentar los 
retos del mercado actual.

Además, el evento tam-
bién contará con un enfoque 
recreativo y familiar, como 
lo mencionó Adisdé Salazar, 
directora general de SEN-
SES EXPERIENCES.

“Será un evento para 
toda la familia, con juegos 
mecánicos, food trucks, ex-
posición de arte, estancia 
infantil y un escenario con 
música en vivo donde se re-
conocerá a músicos y artis-

tas locales”.
Asimismo, Rodrigo Gon-

zález, director del Centro de 
Convenciones de Torreón, 
invitó a toda la ciudadanía 
a ser parte de este proyecto.

“Nos entusiasma ser sede 
de un evento tan importante 
para los emprendedores. Va-
mos a brindar el espacio y 
las herramientas necesarias 
para que los participantes 
puedan crecer y fortalecer-
se”.

Cabe destacar que los ex-
positores participarán tam-
bién en cápsulas de empren-
dimiento del IMET, donde 

compartirán en vivo sus 
productos, trayectoria y ex-
periencias a través de redes 
sociales.

Con esta iniciativa, el mu-
nicipio de Torreón reafirma 
su compromiso con el desa-
rrollo económico regional y 
la construcción de un espa-
cio que impulse el talento 
local.

Para más información del 
registro, los interesados pue-
den entrar a la página web: 
yaemprende.com.mx, o al 
WhatsApp 871 2344849, 
donde serán atendidos por el 
bot virtual “Rubén”. 
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Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- La 
tarde de este martes se regis-
tró la volcadura de un trái-
ler en el kilómetro 66 de la 
carretera a Monclova, luego 
de que el conductor perdiera 
el control del vehículo tras 
quedarse dormido mientras 
manejaba.

El operador fue identifi-
cado como Manuel Alber-
to Rivera Medellín, de 44 
años, quien sufrió un trau-
matismo craneoencefálico 
moderado y presentó una 
herida de aproximadamente 
10 centímetros en la cabeza. 
A pesar de la gravedad del 
impacto, el conductor logró 
salir del tractocamión por su 
propio pie.

Paramédicos acudieron al 
lugar del percance y trasla-
daron al lesionado al Hos-
pital General de Zona No. 
2 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) para 
su valoración y atención 
médica.

La unidad siniestrada per-

tenece a la empresa AMN y 
tenía como ruta de traslado 
el trayecto desde García, 
Nuevo León, hasta el Cen-
tro Integral para el Manejo 
de Residuos Industriales 
(CIMARI), ubicado en el 
estado.

Elementos de las autori-
dades estatales acudieron 
al sitio para tomar cono-
cimiento del accidente y 
proceder con el deslinde de 
responsabilidades corres-
pondientes.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre identificado como 
Mario “N”, de 39 años, fue 
detenido por elementos de 
la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
acusado de incurrir en actos 
de crueldad animal tras pre-
suntamente haber matado a 
una hembra de tlacuache y 

a cuatro crías en la colonia 
Lomas de Lourdes.

Los hechos se dieron a co-
nocer la semana pasada me-
diante una denuncia pública, 
en la que se señalaba que un 
individuo había atacado con 
piedras a los animales, pro-
vocando su muerte.

En respuesta, la Policía 
Ambiental intervino y logró 
rescatar con vida a una de 
las crías, la cual fue puesta 
bajo resguardo.

El Agrupamiento Contra 
Delitos de Alto Impacto, en 
coordinación con el Centro 
de Control y Comando mu-
nicipal y el C4 de la Secre-
taría de Seguridad Pública 
del Estado, analizó video-
grabaciones que permitie-
ron identificar al probable 
responsable, así como ubi-
car su domicilio y centro de 
trabajo.

La detención se realizó 
este martes y el sujeto fue 
puesto a disposición del Mi-
nisterio Público para conti-
nuar con las investigaciones 
correspondientes.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
trágico accidente laboral 
cobró la vida de un albañil 
la tarde de este martes en 
la colonia Lomas del Refu-
gio, al sur de la ciudad.

El incidente ocurrió so-
bre la calle Tobago, entre 
Teodoro Sanches Dávila 
y Privada Venezuela, en 
una obra donde se edifican 
locales comerciales. De 
acuerdo con los primeros 
reportes, el trabajador se 
encontraba realizando la-
bores en el tercer piso de la 
construcción cuando, por 
causas aún no determina-
das, cayó desde una altura 
aproximada de 10 metros.

Testigos del hecho die-
ron aviso inmediato al sis-

tema de emergencias 911. 
Paramédicos de la Cruz 
Roja acudieron al sitio, 
pero al valorar al hombre 
confirmaron que ya no con-
taba con signos vitales.

Elementos de la Fiscalía 
General del Estado llega-
ron minutos después para 
llevar a cabo las diligen-
cias correspondientes. El 
cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Foren-
se (Semefo), donde se le 
practicará la necropsia de 
ley para determinar con 
precisión la causa del falle-
cimiento.

Las autoridades conti-
núan con las investigacio-
nes para esclarecer cómo 
ocurrieron los hechos y si 
se cumplían las normas de 
seguridad en la obra.

Vuelca tráiler en
carretera a Monclova

Detienen a hombre por matar 
a tlacuache y sus crías

Muere albañil al caer de obra 
en construcción en Lomas 

del Refugio, Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
vendedor ambulante re-
sultó lesionado la mañana 
de este miércoles tras ser 
víctima de un intento de 
asalto en la Línea Verde, a 
la altura de la colonia Vi-
cente Guerrero.

La persona afectada fue 
identificada como Hugo 
Alberto Remes Rodríguez, 
quien relató que tres indi-
viduos lo interceptaron 
mientras desempeñaba su 
labor como vendedor de 
flores. Al resistirse al robo, 
fue golpeado en repetidas 
ocasiones hasta quedar 
tendido en el suelo.

Minutos después, un co-

nocido que transitaba por 
la zona lo encontró mal-
herido y lo trasladó a las 
instalaciones de la Unidad 
de Investigación Familiar 
(UNIF), donde solicitó 
ayuda. Debido a la grave-
dad de las lesiones, se pi-
dió la intervención de una 
ambulancia.

Paramédicos de la Cruz 
Roja brindaron atención 
en el sitio y trasladaron al 
lesionado al Hospital Ge-
neral, ya que presentaba 
posibles fracturas.

Elementos de la Policía 
Municipal acudieron al 
nosocomio para recabar 
la información correspon-
diente y abrir una carpeta 
de investigación.

Vendedor de flores resulta 
lesionado por asaltantes

FacTor

TORREÓN, COAH.- 
El desarrollo de 
vivienda vertical 

representa una respuesta a 
las nuevas tendencias habi-
tacionales en zonas urbanas, 
y forma parte de una visión 
alineada con el crecimien-
to sostenible de la ciudad, 
consideró el director de 
Ordenamiento Territorial y 

Urbanismo, Gustavo Muñoz 
López.

Dijo que si el Estado con-
tinúa atrayendo inversiones 
de calidad, el sector privado 
está listo para ofrecer espa-
cios que estén a la altura de 
quienes eligen hacer de esta 
región su hogar.

El director realizó este 
miércoles un recorrido por 
el desarrollo habitacional 
“Las Roques Torres” que es 

uno de los proyectos inmo-
biliarios más destacados en 
la región, como parte de las 
iniciativas de la Adminis-
tración Municipal del alcal-
de Román Alberto Cepeda 
González por mantener con-
tacto con todos los sectores 
que beneficien al desarrollo 
de Torreón.

“El desarrollo se encuen-
tra ubicado en medio de un 
consolidado sector residen-
cial. Se trata de dos torres de 
27 departamentos cada una, 
que fueron diseñadas por 
Artigas Arquitectos, recono-
cidos por su experiencia en 
proyectos de alto impacto 
urbano”, explicó el director.

La Torre A del proyecto 
registra ya un 95% de ven-
tas, con precios de inversión 
que inician en 4 millones 
300 mil pesos, dependiendo 
de la amplitud del departa-

mento. Además, el desarro-
llo ha registrado un incre-
mento de más del 20% en 
plusvalía, consolidando su 
valor como una inversión 
estratégica.

El compromiso con la 
región ha sido uno de los 
pilares fundamentales de 
este proyecto. “Decidimos 
invertir en La Laguna por-
que esta tierra nos ha dado 

mucho. Hoy podemos decir 
con orgullo que la gente nos 
ha correspondido y no nos 
arrepentimos”, mencionó 
Juan Carlos Arias Anzures, 
inversionista del desarrollo.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor



4D4D REGIONES REGIONES | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA Región Carbonífera, COAHUILA || Jueves 29 de mayo de 2025 Jueves 29 de mayo de 2025

Miguel Mery Ayup; falta de información Miguel Mery Ayup; falta de información 
en elección de jueces y magistradosen elección de jueces y magistrados

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con 
el objetivo de acercar los 
servicios y apoyos del Sis-
tema para el Desarrollo In-
tegral de la Familia (DIF) 
a las comunidades más 
necesitadas, el programa 
Amor en Movimiento ha 
logrado beneficiar a más de 
600 personas en distintos 
sectores de la ciudad, así lo 
informó Roberto Cárdenas 
Zavala, director del DIF 
Saltillo.

El funcionario destacó 
que, gracias a esta inicia-
tiva, el DIF ha salido a las 
calles para atender direc-
tamente a la ciudadanía, 
llevando asistencia médi-
ca, jurídica, psicológica y 

social, así como apoyos 
funcionales como sillas de 
ruedas, andadores, basto-
nes y otros aparatos que 
mejoran la calidad de vida 
de las personas.

“Estamos cumpliendo el 
compromiso de no esperar 
a que la gente venga a no-
sotros, sino salir y llevar el 
apoyo hasta sus colonias, 
hasta sus hogares. Es una 
forma de escuchar, atender 
y actuar con sentido hu-
mano”, expresó Cárdenas 
Zavala durante una jornada 

reciente del programa.
Amor en Movimiento 

ha recorrido diversas co-
lonias y ejidos de Saltillo, 
priorizando aquellas zonas 
en situación de vulnerabi-
lidad. Según datos del DIF, 
el impacto ha sido signifi-
cativo no solo en la entrega 
de apoyos, sino también en 
la detección de necesidades 
específicas para futuras in-
tervenciones sociales.

El director señaló que el 
programa continuará ac-
tivo durante los próximos 
meses, con un calendario 
de visitas programadas en 
coordinación con los comi-
tés ciudadanos y autorida-
des municipales, buscando 
ampliar el alcance y asegu-
rar que ningún sector quede 

sin atención.
Además, reconoció el 

trabajo del equipo multidis-
ciplinario del DIF Saltillo 
que ha hecho posible esta 
labor, así como el respal-
do del gobierno municipal 
y de las familias que han 
participado activamente en 
cada jornada.

Finalmente, Roberto 
Cárdenas Zavala reafirmó 
el compromiso del DIF 
Saltillo de seguir cons-
truyendo una ciudad más 
solidaria y justa, donde el 
bienestar de las personas 
más vulnerables sea siem-
pre una prioridad. “Se-
guiremos en movimiento, 
porque el amor también 
se demuestra con acciones 
concretas”, concluyó.

“Amor en Movimiento” del DIF Saltillo ha beneficiado 
a más de 600 personas: Roberto Cárdenas Zavala

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- A pe-
sar de los retos que enfrenta 
el nuevo proceso de elec-
ción judicial, el presidente 
interino del Instituto Electo-
ral de Coahuila (IEC), Oscar 
Daniel Rodríguez Fuentes, 
estima que la participación 
ciudadana en las urnas este 
domingo 1 de junio será 
similar a la registrada en 
comicios anteriores en el 
estado.

Durante una entrevista 
con medios de comunica-
ción, Rodríguez Fuentes 
reconoció que no cuentan 
con un estimado concreto 
del porcentaje de votantes 
que acudirán a las casillas, 
pero reiteró su confianza en 
que “el voto será como cada 
año que hay elecciones”. 
Esta declaración se da en un 
contexto marcado por cues-
tionamientos a la reforma 
judicial, una organización 
señalada como deficiente y 
una limitada difusión de los 
perfiles de los candidatos.

Cabe destacar que, a di-
ferencia de otros procesos 
como el de renovación de 
ayuntamientos, Congreso o 
gubernatura, en esta elec-
ción se instalarán menos de 
la mitad de las casillas sec-
cionales habituales, lo cual 
podría dificultar el acceso 
de la ciudadanía a los cen-
tros de votación.

Otro obstáculo relevante 
es la complejidad del pro-
ceso electoral. Los votantes 
deberán elegir entre diez 
listas: seis correspondientes 

al proceso judicial federal 
considerado el más comple-
jo y cuatro para la elección 
local, la cual se ha simplifi-
cado para facilitar su com-
prensión. Esta carga podría 
disuadir a algunos ciudada-
nos de ejercer su derecho al 
voto.

Rodríguez Fuentes, sin 
embargo, minimizó estos 
factores y subrayó que in-
cluso si solo el 10% del 
padrón electoral compues-
to por casi 2.5 millones de 
coahuilenses acude a votar, 
ello sería suficiente para 
legitimar el proceso. “Una 
elección se hace para que la 
gente vote y cada elección 
vale igual”, declaró.

El funcionario defendió 
la legitimidad del proceso, 
reiterando su llamado a la 
ciudadanía para que acuda 
a votar, señalando que cada 
sufragio fortalece la demo-
cracia. “Esperamos que to-
dos los ciudadanos salgan 
a votar”, insistió, al tiempo 
que justificó que una baja 
participación no invalidaría 
los resultados.

Finalmente, explicó que 
en la elección judicial lo-
cal será más sencillo emitir 
el voto, ya que se hará por 
planillas y solo se debe re-
marcar el recuadro corres-
pondiente. En el caso del 
proceso federal, estimó que 
cada persona podría tardar 
hasta 10 minutos en comple-
tar su sufragio, pero recalcó 
que los ciudadanos podrán 
elegir participar en una o 
ambas elecciones.

Héctor Herrera / Factor

MONCLOVA, COAH.- El 
diputado local Alfredo Pare-
des hizo un llamado urgente 
a las autoridades del Insti-
tuto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y al gobierno 
Federal para atender la si-
tuación crítica en la que se 
encuentra la Clínica 7 de la 
Región Centro del Estado, 
una de las más importantes 
para la atención médica de 
la población en Monclova y 
municipios cercanos.

Paredes señaló que la clí-
nica presenta un deterioro 
notable en su infraestructu-
ra, lo que afecta directamen-
te la calidad en la atención 
de los derechohabientes. 
“Es una urgencia que no 
puede esperar más. La sa-
lud de miles de coahuilenses 
está en juego”, expresó el 
legislador durante una rueda 
de prensa.

El diputado subrayó que 
no solo hay conciencia del 
problema, sino también 
disposición para encontrar 
soluciones. En ese senti-
do, reveló que un grupo de 
empresarios de la región ha 
mostrado interés en sumarse 

a los esfuerzos para rehabi-
litar o incluso construir una 
nueva clínica, aportando re-
cursos y apoyo logístico.

“Tenemos voluntad, te-
nemos el apoyo del sector 
empresarial, e incluso con-
tamos con opciones de terre-
nos que podrían ser donados 
para edificar una nueva clí-
nica que cubra con dignidad 
las necesidades de la pobla-
ción”, afirmó Paredes.

Sin embargo, el avance 
del proyecto depende ahora 
de la autorización y coordi-
nación del gobierno Federal. 
El legislador enfatizó que, 
sin la participación activa 
del IMSS y de las autorida-
des federales de salud, cual-
quier esfuerzo local quedará 
limitado.

“Lo único que falta es 
que desde Ciudad de Méxi-
co nos escuchen y se esta-
blezca una mesa de trabajo 
para coordinar acciones. La 
necesidad está, los recursos 
podrían estar, lo que falta es 
voluntad política”, puntuali-
zó Paredes.

Finalmente, hizo un ex-
horto a las autoridades Fe-
derales para que no poster-
guen más la intervención, 
recordando que se trata de 
una prioridad en materia de 
salud pública. “La Región 
Centro necesita una clínica 
digna, moderna y funcional. 
No es un capricho, es una 
necesidad urgente”, conclu-
yó.

Pronostica IEC participación 
ciudadana similar a elecciones 
pasadas pese a complicaciones

Urge rehabilitación de la Clínica 
7 del IMSS en la Región Centro: 

Alfredo Paredes
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Este fin de semana se 
llevará a cabo en todo 

el país la elección de jueces 
y magistrados, un proceso 
inédito en el sistema judicial 
mexicano que ha genera-
do diversas opiniones entre 
actores del ámbito jurídico. 
Sin embargo, el presiden-
te del Tribunal Superior de 
Justicia de Coahuila, Miguel 
Mery Ayup, expresó su pre-
ocupación ante la falta de 
información y difusión so-
bre los candidatos que parti-
ciparán en esta jornada.

Mery Ayup señaló que 
gran parte de la ciudadanía 
desconoce quiénes son los 
aspirantes a ocupar cargos 
clave en el Poder Judicial, 
lo cual representa una falla 
grave en un proceso que, en 
teoría, busca abrir la parti-
cipación y fortalecer la le-
gitimidad de los jueces me-
diante el voto popular. “La 
gente no tuvo conocimiento 
de quiénes son los candida-

tos, lo cual es preocupante”, 
expresó.

El magistrado criticó la 
falta de coordinación entre 
las autoridades electorales y 
las instancias judiciales, lo 
que —a su juicio— generó 
un ambiente de desinfor-
mación que podría afectar 
la credibilidad del proceso. 
“Este ejercicio requiere de 
una logística clara, trans-
parencia y, sobre todo, co-
municación efectiva con la 
sociedad”, puntualizó.

Aseguró que, si bien la 
elección democrática de 
jueces puede representar 
un avance hacia la trans-
parencia judicial, también 
implica grandes retos que 
deben atenderse con respon-
sabilidad. “Sin información 
adecuada, la ciudadanía 
no puede tomar decisiones 
conscientes, y eso pone en 
entredicho el espíritu demo-
crático de este ejercicio”, 
agregó Mery Ayup.

El presidente del Tribu-

nal también lamentó que 
no se hayan establecido 
mecanismos efectivos para 
la difusión de los perfiles, 
trayectorias y propuestas de 
los candidatos, lo que deja 
al electorado en una posi-
ción de incertidumbre. “No 
se puede votar a ciegas por 
quien ocupará cargos de 
tanta responsabilidad”, ad-
virtió.

Asimismo, hizo un lla-
mado a las autoridades fe-
derales para corregir estas 
deficiencias en futuros ejer-
cicios similares. “Es funda-
mental aprender de este pro-
ceso y evitar repetir errores 
que afectan la confianza en 
nuestras instituciones”, se-
ñaló.

Finalmente, Mery Ayup 
reiteró su compromiso con 
la independencia judicial y 
con un sistema que realmen-
te represente los intereses de 
la justicia. “Estamos a favor 
de la participación ciudada-
na, pero con las reglas cla-
ras y el respeto que el Poder 
Judicial merece”, concluyó.
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